
Inammissibile il ricorso tributario a mezzo Pec

È inammissibile il ricorso tributario notificato a
mezzo Pec, salvo che ciò avvenga in una delle
regioni che hanno avviato il processo tributario
telematico. In tutte le altre, la notifica deve
soggiacere alle modalità classiche, stabilite
dagli articoli 16 e 16bis del dlgs n. 546/92, tra
le quali non rientra la Pec.
È quanto si legge nella sentenza n.2951/04/16
della Ctp di Lecce. Il collegio pugliese ha
dichiarato inammissibile un ricorso proposto
contro un avviso di pagamento, relativo al
pagamento di un contributo consortile.
La notifica dell ' atto alla controparte era
avvenuta a mezzo Pec, e la ricevuta veniva
depos i ta ta   in  Commiss ione  t r ibutar ia ,
unitamente al fascicolo di costituzione in
giudizio. I giudici leccesi hanno ricordato il
ricorso tributario debba essere proposto, a
pena di inammissibilità, secondo le regole
stabilite dal dlgs 546/92 e, nello specifico: a
mezzo ufficiale giudiziario; consegna diretta
all' ufficio; spedizione postale in plico senza
bu s t a ,   r a c c omanda t a   c o n   a v v i s o   d i
ricevimento.
La sentenza ricorda che, a partire dal 2015, e
con cadenze scaglionate di regione in regione,
per talune di esse è partito il c.d. Ptt, Processo
tributario telematico e, per l' esattezza: 1
dicembre 2015 per le Commissioni tributarie presenti nelle regioni Toscana e Umbria; 15 ottobre 2016
per le Commissioni tributarie presenti nelle regioni Abruzzo e Molise; 15 novembre 2016 per le
Commissioni tributarie presenti nelle regioni Liguria e Piemonte; 15 dicembre 2016 per le Commissioni
tributarie presenti nelle regioni EmiliaRomagna e Veneto.
Dunque, la notificazione del ricorso via Pec, sistema comunque facoltativo e alternativo alla modalità
ordinaria, è ammesso, soltanto nelle regioni dove sia stato avviato il processo tributario telematico. Così
che, siffatta notifica, in una regione diversa, deve ritenersi illegittima e, come tale, pregiudica l'
ammissibilità del ricorso stesso.
Analogamente al caso in commento, la Ctr del Lazio aveva emesso la sentenza n. 5019/02/15 del 24
settembre 2015, dichiarando inammissibile un appello notificato via Pec. La notifica di un appello
tributario a mezzo Pec, spiegava il collegio capitolino, rende il gravame inammissibile per l' inesistenza
giuridica della sua notificazione poiché l' utilizzo di tale procedura è rimandato a un decreto delle
Finanze che fisserà le relative regole tecniche che consentiranno l' utilizzo del mezzo informatico.
Nicola Fuoco [omissis] La disamina del complesso delle censure mosse dalle parti in causa deve
iniziare, in ragione del suo carattere preliminare, dall' eccezione di rito sollevata dal consorzio di
bonifica.
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Osserva questa commissione che il ricorso deve essere proposto, a pena di inammissibilità, entro 60
giorni dalla data di notificazione dell' atto impugnato. La notifica del ricorso all' ente impositore da parte
del ricorrente deve avvenire secondo una delle seguenti modalità (art. 16, commi 2 e 3, e art.
16bis dlgs n. 546 del 1992):  notifica a mezzo ufficiale giudiziario (art. 137 c.p.c.
);  consegna diretta da parte del ricorrente all' ufficio impositore, che ne rilascia ricevuta;  spedizione
postale, in plico raccomandato senza busta con avviso di ricevimento, all' ente impositore che ha
emanato l' atto.
A partire dal 1 gennaio 2016 le notifiche tra le parti possono avvenire in via telematica secondo le
disposizioni contenute nel regolamento sui processo tributario telematico (dm del 23 dicembre 2013, n.
163); l' indicazione dell' indirizzo di Pec ha valore di elezione di domicilio a tutti gli effetti (art. 16bis,
comma 4, dlgs n. 546 del 1992).
Tale sistema di notificazione, comunque facoltativo e alternativo alla modalità ordinaria, è ammesso,
dapprima soltanto nelle regioni Umbria e Toscana, dove è stato avviato il processo tributario telematico;
con la pubblicazione nella Gazzetta ufficiale del 10 agosto 2015, numero 184, del decreto del direttore
generale delle finanze, 4 agosto 2015, sono state definite le regole tecniche che le parti, che intendono
costituirsi con modalità telematica, debbono rispettare per i processi tributari innanzi alle Commissioni
della Toscana e dell' Umbria.
Inoltre, con la pubblicazione nella Gazzetta Ufficiale del 12 luglio 2016, numero 161, del decreto del
direttore generale delle Finanze, 30 giugno 2016, le predette regole tecniche sono state estese ad altre
sei regioni.
Il Ptt è quindi attivo, relativamente ai ricorsi e appelli notificati a partire dai:  1 dicembre 2015 per le
Commissioni tributarie presenti nelle regioni Toscana e Umbria;  15 ottobre 2016 per le Commissioni
tributarie presenti nelle regioni Abruzzo e Molise;  15 novembre 2016 per le Commissioni tributarie
presenti nelle regioni Liguria e Piemonte;  15 dicembre 2016 per le Commissioni tributarie presenti
nelle regioni EmiliaRomagna e Veneto.
In conclusione, il Ptt non è attivo nella regione Puglia e, pertanto, non è ammissibile la notifica del
ricorso a mezzo Pec; di conseguenza, poiché è stata utilizzata per la notifica del ricorso una modalità
non prevista dal legislatore, il ricorso va dichiarato inammissibile, trattandosi di notifica inesistente.()
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Al gambero della Luisiana ci pensa l' airone

Una buona not iz ia per  i l  Mantovano,  i l
Reggiano, ma non solo. Gli aironi bianchi e
cenerini sono ghiotti dei nemici degli argini. E
da quando hanno ripopolato nuovamente le
nostre terre si stanno trasformano in una
prez ios iss ima  r i so rsa  per  a rg inare   la
proliferazione del temuto gambero della
Lu is iana .  Lo  d imos t ra ,  pe r  a l t ro ,  una
straordinaria serie di scatti di un dipendente
del Consorzio di Bonifica Terre dei Gonzaga in
Destra Po dove si dimostra la predazione del
temuto crostaceo che può raggiungere fino ai
15 cm di lunghezza e che, fin dai sui primi
avvistamenti nel 2005, ha provocato danni in
Italia, ed anche ai canali (oltre 1000 km) del
Consorzio di Bonifica mantovano e reggiano.
"Questo crostaceo al loctono,  immesso
incoscientemente nell' ambiente, è un grande
problema per le sponde dei canali di bonifica e
dei fiumi  spiega Ada Giorgi, Presidente del
Consorzio di Bonifica Terre dei Gonzaga in
Destra Po  . Con la sua intensa attività di
scavo, provoca il rammollimento dell' argille
de l l e   sponde  che  è   l a   causa  de l   l o ro
cedimento, spesso improvviso, con rischio di
esondazioni Ricordiamo che i nostri canali per
lo  sco lo ,  ne i  per iod i  p iovos i ,  possono
raggiungere gli stessi massimi livelli che
solitamente permangono per mesi durante l' estate al fine di garantire l' irrigazione nelle nostre
campagne. I cedimenti arginali hanno spesso costi di ripristino molto elevati per il consorzio e la
collettività". La novità è che per merito della presenza dell' airone, che sta ripopolando le nostre terre e i
nostri canali da qualche lustro, il numero dei crostacei è diminuito visibilmente. "I gamberi  spiega
Stefano Lasagni, guardiano idraulico del Consorzio di Bonifica Terre dei Gonzaga in Destra Po autore
delle foto che dimostrano questo contenimento naturale della specie  , sono un problema anche per i
tanti pescatori che continuano a lamentarsi perché i gamberi si nutrono anche delle loro esche. Il
crostaceo è pericoloso perché scava le tane nelle sponde dei canali, provocando fori anche di un metro
di profondità, trasformando la sponda in una specie di 'groviera'. Gli aironi finora si dimostrano uno dei
pochi rimedi sicuri contro il gambero della Luisiana che, importato per scopi alimentari, è diventato negli
anni un serio pericolo per agricoltura, pesca e altre attività umane". Soddisfazione da parte del mondo
ambientalista, spiega Donato Artoni, presidente del Wwf mantovano: "E' questo un classico esempio di
controllo biologico dove, per altro, l' uomo è stato solo la causa del problema, con l' immissione del
gambero. In questo caso un nemico naturale del gambero, l' airone, che è specie per altro giustamente
protetta, ha trovato ciò di cui cibarsi. Il tutto avviene senza l' impiego di sostanze chimiche! Siamo molto
soddisfatti di ciò cui stiamo assistendo". Originario dell' Africa, l' airone cinerino (Ardea cinerea) è ormai
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diffuso da alcuni anni nel nostro territorio ed è specie protetta. In Pianura Padana predilige sostare
lungo i fiumi, ma lo si può osservare anche in Piemonte, Veneto e Toscana. Amante delle zone umide d'
acqua dolce, come le aree lagunari e cave d' argilla, l' uccello si distingue dagli altri volatili per le grandi
dimensioni: da adulto infatti raggiunge 1,5 m di altezza e fino a un massimo di 2 kg di peso. Dal coloro
grigiastro durante l' età giovanile, diventa striato con un ciuffo pronunciato sulla nuca da adulto. La sua
alimentazione prevede pesci, rane, girini, bisce d' acqua, invertebrati, crostacei e piccoli mammiferi.

2 gennaio 2017 Con i piedi per terra
Consorzi di Bonifica< Segue

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Idrovia ferrarese, andamento lento
Il tormentone fluviale

Da quasi vent' anni uno ddei temi più dibattuti
sul piano infrastrutturale e l' idrovia ferrarese
che dovrevbbe rivoluzionare i l trasporto
fluviale. Ben poco però al momento è stato
fatto, rimango tanti progetti e non è detto che
vengano realizzati.
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VOGHIERA L' OPERA DOPO ANNI DI ATTESA VEDE FINALMENTE IL TRAGUARDO

Pista ciclabile, lavori a passo di lumaca Ne
risponderà la ditta appaltatrice

È IN VISTA del traguardo il completamento
della pista ciclabile che collega Voghiera a
Gualdo, l' opera più importante del piano delle
opere pubbliche addirittura del 2014 messo a
punto dall' amministrazione guidata da Chiara
Cavicchi. Il cantiere ha subito molti ritardi, l'
unica opera ad accumulare così vistosi
rallentamenti, diversamente dalle altre opere
pubbliche, che invece hanno rispettato i tempi.
La ditta che si è aggiudicata l' appalto  spiega
il sindaco Chiara Cavicchi  si è dimostrata
poco co l labora t iva  e  sopra t tu t to  poco
professionale. Questo ha reso difficoltosa la
risoluzione di ogni più piccolo problema
emerso durante i lavori. In corso d' opera poi si
sono rese necessarie alcune varianti al
progetto, derivanti da situazioni non prevedibili
all' inizio, che hanno determinato tempi tecnici
non comprimibili. Un ritardo esagerato, che ha
comportato risentimento da parte dei residenti,
delusi dai continui ritardi.
SAPPIAMO bene che c' è attesa affinché l'
opera diventi fruibile  aggiunge il primo
cit tadino di Voghiera   In questi  mesi  l '
amministrazione comunale ha cercato di valutare tutte le azioni possibili, anche le più drastiche,
considerando come obiettivo primario quello di vedere l' opera realizzata correttamente, nel tempo più
breve possibile, e ha scelto di non esporsi a inutili ricorsi, dal momento che ad opera conclusa alla ditta
aggiudicataria saranno applicate le penali previste dal contratto e dalla legge.
SEMPRE in tema di viabilità ricordiamo che nel territorio comunale in questo periodo sono state
introdotte misure di controllo per limitare la velocità. Va in questa direzione l' installazione di tre velobox
(un quarto sarà installato più avanti vicino alla scuola materna) nelle strade provinciali all' interno dei
centri abitati, dove altri sistemi di dissuasione della velocità non sono consentiti. Proprio con l' obiettivo
di manutenere il territorio e migliorare la sicurezza stradale, sono state riprese alcune sponde franate
nelle vie Mazzini e Garibaldi. I lavori sono stati eseguiti dal Consorzio di bonifica, in collaborazione con
il comune di Voghiera, e hanno visto un impegno complessivo di 25.000 euro.
Franco Vanini.
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Banda di bracconieri devasta un casale L' arrivo dei
carabinieri li mette in fuga
Argenta, la struttura del Consorzio era stata saccheggiata il mese scorso

NOTTE CONCITATA in valle ad Argenta, dove
i carabinieri inseguono una banda di ladri e
pescatori di frodo, che però sono riusciti a far
perdere le loro tracce fuggendo in barca,
mimetizzati e nascosti tra i canneti dei canali. Il
fatto è accaduto intorno alla mezzanotte di ieri.
Nel mir ino dei bracconieri ,  che da anni
imperversano nelle acque dell' oasi facendo
man bassa, con mezzi e reti abusive, di
strumenti da lavoro e specie ittiche anche
protette, il casale del Consorzio della Bonifica
Renana.
UNA SORTA di  r ipost igl io di  at t rezzi  e
materiali, che per la seconda volta in sei mesi,
oltre alla razzia subita, è stato seriamente
danneggiato. Hanno spezzato i lucchetti dei
cancelli, e divelto le tre porte di accesso,
tagliandole con un flessibile, racconta Mirko
Graldi, dirigente dell' impianto idrovoro del
Saiarino, punto di riferimento idraulico del
consorzio bolognese cui fa capo il casale.
Graldi ha sporto denuncia contro ignoti per i
reati di bracconaggio e furto con scasso. La
struttura è stata dunque saccheggiata di
nuovo, poco tempo dopo la fine di un intervento di ripristino del precedente atto vandalico, in cui sono
stati rubati anche motori da barca, attrezzature d' officina, per lo sfalcio di erba e del servizio
manutentivo. Ma stavolta i delinquenti sono stati colti con le mani nel sacco, mentre calavano le reti da
pesca nel Canale della Botte e in Cassa Campotto. Vistisi dunque scoperti dai carabinieri, sono
scappati lungo il Reno, pare su di un gommone, dove faceva da vedetta un complice. La loro presenza
è stata segnalata alle forze dell' ordine da un sistema di sorveglianza e antintrusione che ha fatto
scattare l' allarme. Ma a nulla è purtroppo valso ogni tentativo di acciuffarli, nonostante una sorta di
rincorsa tra guardie e ladri lungo argini e corsi d' acqua. Un fenomeno questo della pesca abusiva in
continua crescita, che di recente ha portato all' arresto di gruppi di predatori, di origini romene.
Mentre una ventina di giorni fa è stato depredato il capanno del Club Alpino, che visti i costi da
sostenere per il suo recupero, ora rischia di chiudere.
Nando Magnani.

NANDO MAGNANI
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Un cantiere per riaprire la strada sull' argine del Po
A tre mesi dalla frana partono i lavori per il collegamento PonteSanta Maria Il sindaco di
Occhiobello: Per dieci giorni il tratto sarà del tutto chiuso al traffico

Il disagio legato al traffico sul ponte che
col lega Pontelagoscuro a Santa Mar ia
Maddalena, e il traffico sulla via Eridano  che
unisce i due territori "di qua e di là dal Po" 
già sempre elevato, ha conosciuto in questi
ultimi tempi un incremento. Alla fine di ottobre
infatti, all' altezza di via Bassa a Santa Maria
Maddalena, subito a sinistra del ponte per chi
proviene dalla città, è franato il terreno dalla
sommi tà  a rg ina le ,  p robab i lmen te  pe r
infiltrazione d' acqua, e parte del terreno è
sc ivo la to  verso  va l le ,  a   r idosso  de l la
recinzione di un privato che rivende materiale
edilizio. La via Bassa attualmente è chiusa al
traffico nella direzione che va verso Santa
Maria Maddalena, che ora si raggiunge con la
statale 16 Adriatica. La via Bassa è un tratto
stradale molto frequentato da chi si dirige
verso il centro di Santa Maria Maddalena e in
direzione opposta, da chi si  reca verso
Ferrara. È stato proprio il titolare dell' azienda
che vende materiale edile ad avvisare l '
amministrazione comunale di Occhiobello
dello scivolamento di terreno. Raggiunto
telefonicamente, il sindaco di Occhiobello,
Daniele Chiar ioni ,  spiega che subi to  l '
amministrazione si è messa in moto per
risolvere il problema. Abbiamo contattato l' Anas e Aipo (Agenzia Interregionale per il fiume Po), quest'
ultima proprietaria della sommità arginale, per vedere che tipo di interventi effettuare. Per evitare
lungaggini e intoppi burocratici, abbiamo deciso di intervenire come amministrazione, per mettere in
sicurezza la zona. Abbiamo incaricato un ingegnere che ha fatto indagini e carotaggi per studiare
soluzioni. Ci ha proposto un preventivo di 60mila euro, che abbiamo deciso di affidare a una ditta locale
senza gara, per accelerare i lavori. I lavori di ripristino sono già in corso, e se non ci saranno problemi
legati a condizioni atmosferiche avverse, dovrebbero terminare a fine gennaio. Il sindaco spiega che più
avanti dovremo chiudere anche l' altro senso di marcia, quello che da via Bassa porta sul ponte, quindi
la via sarà completamente chiusa al traffico. Per circa 10 giorni non si potrà transitare in nessun senso.
Non ha subito modifiche invece la viabilità per andare verso Occhiobello,Ficarolo e Stienta, in quanto è
permesso transitare.
Veronica Capucci.

5 gennaio 2017
Pagina 13 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



CENTO DA LUNEDÌ SCATTANO LE OPERE A CURA DELLA DITTA BIANCHI SRL

Via al piano anti allagamenti
Il cantiere interesserà via Ponte Alto, alle spalle del Bennet

FINITE le festività natalizie, riprendono i
cantieri del piano antiallagamenti di Cento. I
lavori della ditta Bianchi srl (incaricata dal
Consorzio di Bonifica di Ferrara) scatteranno
da lunedì e interesseranno la zona di via Ponte
Alto, alle spalle del centro commerciale
Bennet, dove verrà realizzata una vasca di
accumulo delle acque piovane che ha lo scopo
di ridurre in maniera significativa il rischio che
la città venga invasa dall ' acqua come è
accaduto in passato, dopo il passaggio di
violenti acquazzoni.
SI TRATTA del secondo invaso che viene
realizzato, dopo quello che è stato costruito in
via San Rocco nei mesi scorsi, e fa parte del
primo stralcio di un progetto ben più ampio
che l' amministrazione comunale conta di
poter portare avanti nei prossimi anni. Il
sindaco Fabrizio Toselli, nel corso delle prime
settimane di mandato, ha incontrato a tal
proposito l' assessore regionale alla difesa del
suolo e del la costa Paolo Gazzolo, per
chiedere un impegno concreto in termini di
risorse per poter completare l' operazione che
ha un costo complessivo di 16 milioni di euro (dei quali, 5 milioni sono già stati stanziati per la prima
fase di lavori in attuazione, ndr).
E, nell' occasione, il primo cittadino ha incassato il massimo impegno a trovare le somme necessarie a
proseguire con un ulteriori interventi che metteranno la parola fine ad un annoso problema che riguarda
la città.
Tornando al cantiere che prenderà il via da lunedì, sono già disposte alcune modifiche alla viabilità nella
zona del cantiere, che l' azienda conta di concludere entro il 31 marzo prossimo. Le limitazioni
interesseranno via Canale a Corporeno, nel tratto compreso tra il civico 16 l' intersezione con via Ponte
Alto: sulla strada sarà disposto un divieto di circolazione per tutti i veicoli, pedoni e ciclisti.
Ad occuparsi di rendere ben visibile l' area di cantiere per motivi di sicurezza, dovrà essere la stessa
azienda che si occuperà dei lavori, che andrà a posizionare l' apposita segnaletica stradale,
transennando adeguatamente l' area dei lavori anche nelle ore notturne. Si tratta, dunque, di un ulteriore
passo avanti del progetto che, dopo un avvio stentato, sta proseguendo nel modo più spedito possibile
per garantire la sicurezza della città.
Valerio Franzoni.

VALERIO FRANZONI
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Rilancio del turismo Il Palazzo Ottagonale sul tavolo
a Mesola
Ariano, il progetto è tra quelli candidati ai fondi comunitari Il vicesindaco Zucconelli: per
un itinerario di grosso fascino

MESOLA.  Ne l l '   amb i to  de i  p roge t t i  d i
valorizzazione di beni culturali e del patrimonio
artistico legato al territorio, il Comune di
Mesola sta portando avanti le trattative con il
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara per
acquisire il Palazzo Ottagonale di Ariano
Ferrarese  dichiara il vicesindaco Dario
Zucconelli con delega ai lavori pubblici  a fini
turistici, in modo tale da inserirlo nel percorso
di collegamento tra la Destra Po, Torre Abate,
il boscone della Mesola, con l' obiettivo di
unire le due estremità del Comune, attraverso
un  i t inerar io  d i  g rande  fasc ino per  g l i
appassionati di ciclo turismo. Il progetto, per
un importo complessivo pari a 1.101.000 euro
è tra quelli candidati ai fondi comunitari del
Piano di azione di sviluppo locale Pal Leader
20142020. Nello stesso contesto, finalizzato
al lo svi luppo del turismo sostenibi le, si
inserisce la recente realizzazione della
passerella ciclopedonale, che attraversa il
Canal Bianco e collega la Destra Po con la
piazza Garibaldi ad Ariano Ferrarese. A fronte
di un impegno di spesa pari a 100mila euro 
spiega Zucconelli , ne abbiamo impiegati
60mila nell' opera, mentre i restanti sono stati
convogliati tra arredo urbano ed un nuovo
parco giochi per bambini, comprese pubblica
illuminazione e sistemazione dell' area adiacente. La costruzione della nuova passerella nei giorni
scorsi era stata accompagnata da polemiche, in quanto qualcuno aveva eccepito che si sarebbe dovuto
optare per il rinforzo del ponte già esistente. In realtà i lavori eseguiti dalla ditta Co.gi.pa srl di Loreo, in
provincia di Rovigo, si sono resi necessari anche per garantire la massima sicurezza di pedoni e ciclisti,
anche di coloro che hanno difficoltà a deambulare  conclude il vicesindaco di Mesola , come anziani e
disabili. La Soprintendenza infatti aveva bloccato il primo progetto che si voleva realizzare sull' altro
ponte, quello del '700, in quanto sottoposto a particolari vincoli paesaggistici. Abbiamo così proceduto a
realizzare una passerella ciclopedonale. Verso l' implementazione del turismo sostenibile si muove
anche il progetto, che ha recentemente ottenuto un importante finanziamento ministeriale da 700mila
euro, a favore del Castello. Katia Romagnoli.
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Una casa per i reperti Dal 2012 scoperti 50 siti
archeologici

RO A seguito delle scoperte archeologiche
fatte nei Comuni di Ro, Berra e Copparo, l'
amministrazione comunale di Ro è al lavoro
insieme alla Soprintendenza alle Arti e ai beni
paesaggistici per realizzare un deposito dei
reperti antichi.
La notizia è stata data ieri al Centro Il Mulino
dal sindaco roese Antonio Giannini, nell'
incontro pubblico indetto dal Gaf (Gruppo
archeologico ferrarese, e la collaborazione
della Consulta delle associazioni) sulle recenti
indagini di ricerca e scavo: Stiamo lavorando
in questo senso, per la passione dei volontari
del Gaf nella rinascita culturale del territorio, e
il futuro del mondo didattico e scolastico, ha
detto il primo cittadino dando atto del ruolo del
Gaf anche con i l  Museo archeologico di
Ferrara (presente coi ragazzi anche il giorno
dell' Epifania).
Sulle scoperte del Gaf (sotto la supervisione
del la  funzionaria del la Soprintendenza
dottoressa Chiara Guarnieri) sono intervenuti
Letizia Bassi, direttrice del Gaf, Liviano
Polmonari, roese, ispettore onorario per l'
archeologia, e Marco Bruni, archeologo. Dal
2012 da quanto è stata redatta la prima Carta
Archeologica dell' Unione Terre e Fiumi 
hanno sottolineato , sono statesvolte indagini su 5mila ettari di terreno, scoprendo tre siti dell' Età del
Bronzo, 35 di epoca romana, 10 di età medievale e rinascimentale, due ancora oggetto di studio. In
particolare, sono di rilievo e con vari reperti il sito risalente all' età del Bronzo in zona Piumana ad
Ambrogio, di età romana a Cà Nova, e resti di una strada rinascimentale a ViaroloPonte Picchio presso
Berra. Scoperte grazie anche alla collaborazione di agricoltori, aziende del territorio, Ente di Bonifica.
E con un nuovo progetto e sondaggio ha spiegato infine Bruni, per riscoprire resti di una pieve detta di
San Venanzio presso Coccanile, risalente al VI secolo d.C. assai più antica dell' omonima pieve che si
trova presso Saletta.
Franco Corli RIPRODUZIONE RISERVATA.

FRANCO CORLI
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argenta

L' Ecomuseo apre le porte

ARGENTA L' Ecomuseo di Argenta, ogni
prima domenica del mese, apre gratuitamente
la visita a cittadini e turisti. Per il mese di
gennaio, oggi il Museo delle Valli apre al
pubb l i co  pe r  una   l i be ra   f ru i z i one  de l
patrimonio naturale, idraulico, storicoartistico
e archeologico; dando inoltre la possibilità di
fotografare liberamente le opere dei musei.
Ricordiamo gli orari di apertura dei musei:
Museo delle Vall i  di Argenta, aperto da
martedì a domenica e festivi dalle 9 alle 13 e
dalle 15.30 alle 18. Per visite guidate ed
escursioni, sia la mattina che il pomeriggio, è
necessaria la prenotazione con una settimana
di anticipo, per gruppi di minimo 5 persone.
Per quanto riguarda invece il Museo della
Bonifica, questo è accessibile soltanto con
visita guidata, dal martedì a domenica e
festivi, alle 9 oppure alle 11. È gradita la
prenotazione con un giorno di anticipo. La
struttura è chiusa per le festività natalizie e di
inizio anno fino a domani.
Infine, per quanto riguarda il Museo Civico, il
museo sarà  ch iuso a l  pubb l ico   f ino  a l
prossimo 3 marzo.
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POLEMICA CALDERONI (CIA): I COADIUVANTI NON DEVONO VERSARE, MA I COMUNI
PRETENDONO L' IMPOSTA

Imu agricola, caos sull' esenzione dal pagamento

I COADIUVANTI agricoli famigliari, così come
gli imprenditori agricoli professionali iscritti alla
previdenza e i soci di società agricole non
devono pagare l' Imu agricola perché sono, di
fatto, coltivatori diretti del fondo agricolo
insieme al titolare dell' azienda.
Possiedono, dunque, i requisiti di natura
oggettiva e soggettiva che li rendono idonei all'
esenzione. Il Ministero delle Finanze  in
risposta a un chiarimento chiesto dalla Cia
sulle agevolazioni per le aziende agricole
contenute nella Legge di stabilità  ha definito il
quadro normativo, non lasciando spazio a
interpretazioni sul ruolo delle figure che
contrbuiscono, ogni giorno, a mandare avanti
le aziende agricole italiane. Ma a complicare la
situazione è arrivata una circolare dell' Anci
che ha chiesto ai Comuni di non esonerare dal
pagamento andando letteralmente contro alle
decisioni del Ministero. Il 2016 si è chiuso con
una indubbia confusione sulle esenzioni da
applicare per i l pagamento Imu  spiega
Stefano Calderoni, presidente di Cia Ferrara 
a causa di un aperto disaccordo tra il Ministero
delle Finanze e l' Anci. Quest' ultima afferma, in sostanza, che i coadiuvanti agricoli così come le società
agricole e soci delle società agricole non possiedono i requisiti soggettivi dell' essere coltivatore diretto
e dunque il requisito oggettivo del possesso e conduzione di terreni agricoli non è rispettato per
nessuna figure esonerate dal pagamento. Certo comprendiamo che l' Anci abbia agito spinta dalla
preoccupazione che le esenzioni dei terreni agricoli riducano il gettito fiscale dei Comuni sicuramente in
difficoltà. Ma pensiamo che non sia una buona ragione per andare contro al legislatore che ha prodotto
una norma coerente e, a nostro avviso, corretta. Applicare a livello comunale ciò che propone l' Anci
significa far decadere il principio della normativa del Ministero: chi coltiva direttamente la terra non deve
pagare l' imposta, anche se non è titolare di una Partita Iva agricola ma coadiuva e supporta il lavoro del
titolare dell' azienda. Queste contraddizioni e disaccordi  chiude Calderoni  generano solo confusione
e contenziosi perché da un lato i Comuni potranno voler andare a recuperare l' Imu non versata e dall'
altro ci saranno le associazioni che si appelleranno alla decisione del legislatore.

8 gennaio 2017
Pagina 9 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
Acqua Ambiente Fiumi

4

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



LEGAMBIENTE

Zagni: Servono nuovi depuratori nel Centese

IL TRATTAMENTO delle acque reflue nel
centese? Quasi inesistente.
E' l' allarme dell' ambientalista Nelson Zagni,
che ha fatto luce su una situazione che si
trascina da molti anni ma che, effettivamente e
concretamente, non ha trovato ancora una
soluzione efficace. Nel centese esiste una
situazione degli scarichi urbani e industriali da
terzo mondo  continua Zagni , il territorio è
ab i ta to  da  c i rca  35mi la  e  v i  è  un  so lo
depuratore, tra Cento e Corporeno, costruito
negli anni 80, al quale sono stati fatti degli
aggiornamenti, ma che comunque resta
arcaico e largamente superato.
Gli scarichi di Cento raggiungono il depuratore
solo in parte. Molti entrano nel Canalino anche
se ufficialmente non risulta, altri finiscono nei
vari fossati della periferia ed altri, come a
Penzale, nel Canalazzo, per un lungo tratto
usato come fogna a cielo aperto. A Renazzo i
liquami vengono inviati al depuratore tramite
delle pompe di sollevamento ma, in caso di
piogge imponenti, tramite un pozzo con
paratoia si riversano nel Canale dei Gorghi. A
XII Morelli, Alberone, Pilastrello e Buonacompra scaricano nei canali o hanno vasche di decantazione.
Casumaro, che ha più problemi data la presenza di una zona artigianale, ha un semplice decantatore
che scarica nel canale Bastardo nonostante da anni si prometta un depuratore, che sembra sarà
realizzato il prossimo anno. In molti casi si utilizza acqua di fogna per produrre alimenti a consumo
umano e animale, cosa nota da decenni senza un intervento delle autorità preposte. Tra poco si dovrà
forzatamente prendere in mano questo problema, ma intanto gli inquinanti si distribuiranno ancora nelle
falde e niente potrà toglierli.
Laura Guerra.

LAURA GUERRA
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Una casa per i reperti Dal 2012 scoperti 50 siti
archeologici
RO. A seguito delle scoperte archeologiche fatte nei Comuni di Ro, Berra e Copparo, l'
amministrazione comunale di Ro è al lavoro insieme alla Soprintendenza alle Arti e ai
beni paesaggistici per...

RO. A seguito delle scoperte archeologiche
fatte nei Comuni di Ro, Berra e Copparo, l'
amministrazione comunale di Ro è al lavoro
insieme alla Soprintendenza alle Arti e ai beni
paesaggistici per realizzare un deposito dei
reperti antichi. La notizia è stata data ieri al
Centro Il Mulino dal sindaco roese Antonio
Giannini, nell' incontro pubblico indetto dal Gaf
(Gruppo  a rcheo log ico   fe r ra rese ,  e   l a
co l l a bo r a z i one   de l l a  Consu l t a   de l l e
associazioni) sulle recenti indagini di ricerca e
scavo: Stiamo lavorando in questo senso, per
la passione dei volontari del Gaf nella rinascita
culturale del territorio, e il futuro del mondo
didatt ico e scolast ico, ha detto  i l  pr imo
cittadino dando atto del ruolo del Gaf anche
con il Museo archeologico di Ferrara (presente
coi ragazzi anche il giorno dell' Epifania).Sulle
scoperte del Gaf (sotto la supervisione della
funzionaria della Soprintendenza dottoressa
Chiara Guarnieri) sono intervenuti Letizia
Bassi, direttrice del Gaf, Liviano Polmonari,
roese, ispettore onorario per l' archeologia, e
Marco Bruni, archeologo. Dal 2012 da quanto
è stata redatta la prima Carta Archeologica
dell' Unione Terre e Fiumi  hanno sottolineato
, sono statesvolte indagini su 5mila ettari di
terreno, scoprendo tre siti dell' Età del Bronzo,
35 di epoca romana, 10 di età medievale e rinascimentale, due ancora oggetto di studio. In particolare,
sono di rilievo e con vari reperti il sito risalente all' età del Bronzo in zona Piumana ad Ambrogio, di età
romana a Cà Nova, e resti di una strada rinascimentale a ViaroloPonte Picchio presso Berra. Scoperte
grazie anche alla collaborazione di agricoltori, aziende del territorio, Ente di Bonifica.E con un nuovo
progetto e sondaggio ha spiegato infine Bruni, per riscoprire resti di una pieve detta di San Venanzio
presso Coccanile, risalente al VI secolo d.C. assai più antica dell' omonima pieve che si trova presso
Saletta. Franco CorliRIPRODUZIONE RISERVATA.
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La Lega Nord chiede il pugno di ferro
OSTELLATO. Occorre contrastare il bracconaggio con tutti gli strumenti a disposizione,
sia a livello regionale che nazionale. Quella dei bracconieri (principalmente provenienti
dall' Est europeo) ha...

OSTELLATO.  Occo r re   con t r as ta re   i l
b racconaggio  con  tu t t i  g l i  s t rument i  a
disposizione, sia a l ivello regionale che
n a z i o n a l e .   Q u e l l a   d e i   b r a c c o n i e r i
(principalmente provenienti dall' Est europeo)
ha tutte le caratteristiche di un' organizzazione
d i   s t ampo  ma f i o s o .Non   h a   d ubb i ,   i l
capogruppo regionale della Lega Nord, Alan
Fabbri, nel sostenere che occorre passare all'
azione con strumenti diversi. In particolare,
dopo gl i  ul t imi accadimenti  avvenuti  ad
Ostellato: alcuni pescatori sono stati minacciati
da bracconieri, i quali hanno inoltre esploso
colpi di arma da fuoco. Segno evidente dello
squilibrio in campo, tra le associazioni di
pescatori sportive, che agiscono in chiave
preventiva, e gente senza scrupoli, che
minaccia anche a mano armata. Un fatto
inaccettabile e gravissimo  sottolinea Fabbri 
che   ind i ca  ch ia ramen te  come ques to
fenomeno dei pescatori di frodo sia totalmente
fuori controllo. Le forze dell' ordine devono
poter intervenire con nuovi strumenti e, per
c on sen t i r e   u n   c on t r a s t o   e f f i c a c e   a l
bracconaggio, è necessario agire sul piano
normat ivo ,  s ia  a   l i ve l lo   reg iona le  che
nazionale. La Lega Nord, in Regione ha
ottenuto almeno un  inaspr imento del le
sanzioni contro i pescatori di frodo, responsabili del depauperamento ittico e dell' ecosistema dei fiumi,
ma vorrebbe si facesse di più. L' esempio di quello che intendiamo  continua Fabbri  lo abbiamo visto
a Lodi, dove, con un' operazione capillare, si è messo in pratica forse per la prima volta il resto di
bracconaggio. Con sei cittadini romeni denunciati per "bracconaggio ittico" dal Corpo forestale dello
Stato. Bisogna fare approvare al più presto un progetto di legge in Regione  continua Fabbri , la quale
riprenda gli accorgimenti già segnalati dal comandante della Polizia provinciale di Ferrara, Claudio
Castagnoli. Intanto, si potrebbe cominciare con il non rilasciare più licenze per la pesca professionale
nelle acque interne. RIPRODUZIONE RISERVATA.
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CODIGORO VIE POMPOSA E PAMBIANCO

«Anni di allagamenti Finalmente i lavori»

COMINCIANO oggi e dovrebbero concludersi
entro la metà di febbraio i lavori di sostituzione
di un tratto di rete idrica e fognaria ammalorate
all' incrocio fra via Pomposa e Pambianco. Un
intervento effettuato dal Consorzio Acque
Delta Ferrarese (Cadf) grazie al quale, si
dovrebbero risolvere i problemi, che da anni
attanagliano i residenti, legati allo smaltimento
dell' acqua piovana causa di allagamenti di
case e cantine. È una ristrutturazione di un
nodo fondamentale per la distribuzione idrica
e l' efficienza della rete fognaria cittadina, che
causerà, inevitabilmente, difficoltà alla viabilità
ed agli utenti e per questo il Cadf si scusa
anticipatamente.
Se tutto andrà come previsto dovrebbero finire
quindi gli allagamenti nelle case e nelle
cantine delle famiglie di via Pambianco che
negli anni scorsi espresso le loro giustificate
lamentele per i danni a muri, mobili ed impianti
elettrici causati dall' ingresso della pioggia. Ci
sarà   i l   r i f ac imento  d i  un   t ra t to  d i  una
cinquant ina di  metr i  d i   fognatura,  nel l '
importante nodo fognario, che negli anni,
proprio per l' attuale inadeguata conformazione, ha creato difficoltà di smaltimento dell' acqua piovana
nella zona. Il problema è stato originato da una serie di rotture causate da lavori di potenziamento della
rete telefonica che hanno danneggiato sia la rete gas che la fognatura e la rete idrica. Nel dettaglio
saranno istituiti il divieto di transito in via Pambianco e via Pomposa. Agli autocarri con massa a pieno
carico superiore a 3,5 tonnellate e agli autobus, divieto a tutti i veicoli in via Pambianco e Trieste,
eccetto residenti, e senso unico alternato, regolamentato da impianto semaforico in via Pomposa
intersezione via Pambianco con via Trieste.
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Il Comune rilancia il patrimonio delle Valli argentane
Investiti oltre 170mila euro per la qualificazione ambientale Accordo con la Bonifica per
nuovi progetti di valorizzazione

CAMPOTTO Continua l' impegno del Comune
d i  A rgen ta  pe r   l a   qua l i f i caz i one  e   l a
valorizzazione delle valli di Argenta. Negli
ult imi giorni del 2016,  infatt i ,   in virtù di
specifiche disposizioni della giunta, il dirigente
del settore Cultura Turismo ha provveduto a
tre determinazioni che vanno tutte nell' ottica
de l la   tu te la  e  de l l '   impu lso  de l le  va l l i
argentane, risorsa ambientale e culturale del
territorio ma non solo, tenendo conto anche
dell' aspetto turistico che rivestono. Si tratta di
una delle più vaste zone umide d' acqua dolce
dell ' Italia settentrionale, riconosciute d'
interesse  internazionale nel  1976, che
costituiscono la Sesta stazione del Parco del
delta del Po EmiliaRomagna: 1.600 ettari che
comprendono  le  casse  d i  espans ione
CampottoBassarone e Vallesanta e il bosco
del Traversante.
In particolare i tre provvedimenti del Comune
mettono in campo complessivamente oltre
170mila euro, con i quali provvedere agli
interventi di manutenzione e gestione ordinaria
del territorio della Sesta stazione del Parco, la
gestione dei servizi del sistema ecomuseale
a r g en t a n o   ( f i o r e   a l l '   o c c h i e l l o   d e l l '
abbinamento tra cultura e natura) e di un
accordo tra Comune di Argenta e Consorzio delle Bonifica Renana per la progettazione e la ricerca di
fondi  dell' Unione Europea, della Regione e non solo  per la ulteriore qualificazione del territorio delle
valli.
Sul fronte della manutenzione, il Comune ha rimborsato proprio alla Bonifica i 40mila euro che
costituscono la quota dell' amministrazione municipale per gli interventi.
Disposta anche la spesa di 30mila euro (la prima di quattro tranche, valide per il 2017 e il primo
trimestre 2018) per la gestione del Museo delle Valli. Infine il Comune impegna 12mila euro nell' ambito
dell' accordo integrativo con la Bonifica Renana per quella progettazionericerca fondi per la ulteriore
qualificazione dell' area ambientale di Campotto, in collegamento proprio con il sistema ecomuseale, i
musei delle Valli e delle Bonifiche e i percorsi fluviali e ciclabili.
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CAMPOTTO LA RICHIESTA DI COMUNE E CONSORZIO BONIFICA RENANA

Oasi, servono fondi per riqualificare

PER L' OASI natural ist ica di Campotto,
stazione 6 del Parco Delta, si cercano fondi
strutturali europei, regionali o di altri enti per
realizzare un nuovo progetto di riqualificazione
turist icoambientale e di manutenzione
straordinaria del sito, candidato di recente a
far parte, così come la zona di Anita, del Mab
Unesco. La richiesta è stata avanzata dal
comune di Argenta in sinergia col Consorzio
della Bonifica Renana e l' Ente di Gestione per
i Parchi e la Biodiversità emilianoromagnolo.
Questi sono alcuni degli obiettivi principe:
a t t i va re   i n t e r ven t i   pe r   una  magg io re
valorizzazione degli habitat, nonché per il
miglioramento dell '  accessibil i tà e della
sicurezza dei percorsi riservati ai visitatori.
Soprattutto per le persone disabili. Ma anche
quelli in acqua, navigabili.
PERCORSI che dovrebbero essere potenziati
con un nuovo pontile da attracco e l' acquisto
di una seconda imbarcazione di supporto a
quella già esistente chiamata 'Pesce di Legno'.
Il tutto a seguito di precedenti lavori che hanno
interessato, per esempio, i l rinforzo con
palificazioni delle piazzole riservate alla pesca con le canne, ma anche con l' installazione dell' impianto
ittiogenico nell' edificio rurale 'Tabaccaia', destinato al controllo, riequilibrio e ripopolamento delle
biodiversità e dei fondali peschiferi dei bacini di Valli Santa e del Bassarone. Si è poi dato corso ai
progetti 'Fruire ecologicamente dell' acqua' per promuovere il bene idrico sia per la sua valenza
ambientale che dal punto di vista alimentare. Infine «Musei per tutti» che già ha migliorato l' accessibilità
agli ecomusei: civico, delle valli e della bonifica.
Nando Magnani.

NANDO MAGNANI
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Il Comune rilancia il patrimonio delle Valli argentane
Investiti oltre 170mila euro per la qualificazione ambientale Accordo con la Bonifica per
nuovi progetti di valorizzazione

CAMPOTTO. Continua l' impegno del Comune
d i  A rgen ta  pe r   l a   qua l i f i caz i one  e   l a
valorizzazione delle valli di Argenta. Negli
ult imi giorni del 2016,  infatt i ,   in virtù di
specifiche disposizioni della giunta, il dirigente
del settore Cultura Turismo ha provveduto a
tre determinazioni che vanno tutte nell' ottica
de l la   tu te la  e  de l l '   impu lso  de l le  va l l i
argentane, risorsa ambientale e culturale del
territorio ma non solo, tenendo conto anche
dell' aspetto turistico che rivestono. Si tratta di
una delle più vaste zone umide d' acqua dolce
dell ' Italia settentrionale, riconosciute d'
interesse  internazionale nel  1976, che
costituiscono la Sesta stazione del Parco del
delta del Po EmiliaRomagna: 1.600 ettari che
comprendono  le  casse  d i  espans ione
CampottoBassarone e Vallesanta e il bosco
de l   T r a v e r s an t e . I n   p a r t i c o l a r e   i   t r e
provvedimenti del Comune mettono in campo
complessivamente oltre 170mila euro, con i
q u a l i   p r o v v e d e r e   a g l i   i n t e r v e n t i   d i
manutenzione e gest ione ordinar ia del
territorio della Sesta stazione del Parco, la
gestione dei servizi del sistema ecomuseale
a r g en t a n o   ( f i o r e   a l l '   o c c h i e l l o   d e l l '
abbinamento tra cultura e natura) e di un
accordo tra Comune di Argenta e Consorzio
delle Bonifica Renana per la progettazione e la ricerca di fondi  dell' Unione Europea, della Regione e
non solo  per la ulteriore qualificazione del territorio delle valli. Sul fronte della manutenzione, il
Comune ha rimborsato proprio alla Bonifica i 40mila euro che costituscono la quota dell '
amministrazione municipale per gli interventi. Disposta anche la spesa di 30mila euro (la prima di
quattro tranche, valide per il 2017 e il primo trimestre 2018) per la gestione del Museo delle Valli. Infine
il Comune impegna 12mila euro nell' ambito dell' accordo integrativo con la Bonifica Renana per quella
progettazionericerca fondi per la ulteriore qualificazione dell' area ambientale di Campotto, in
collegamento proprio con il sistema ecomuseale, i musei delle Valli e delle Bonifiche e i percorsi fluviali
e ciclabili.
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PRIMO PIANO

Maltempo, Arpa: arriva la pioggia gelata
Articoli correlati per tags:

Allerta meteo in EmiliaRomagna dalle 24 di
oggi alle 12 di sabato, con nevicate nelle aree
di pianura e appenniniche centroorientali e
mare mosso. Vento forte su tutte le zone
montane e collinari, a parte sul bacino del
Trebbia dove invece, assieme alle pianure e ai
rilievi centrali, sono attese piogge gelate. Una
perturbazione  così la fase di attenzione dall'
Agenzia regionale di Protezione civi le 
interesserà la regione dalle prime ore di
venerdì con condizioni di pioggia che gela su
pianure e valli tra le province di Parma e
Bo lognaFer ra ra ,  o l t re   i  1200  met r i  e
loca lmente  su l la  p ianura emi l iana p iù
occidentale deboli nevicate. Nella seconda
par te  de l l a  g io rna ta   l e  p rec ip i t az ion i
tenderanno a divenire nevose fino alle pianure
con accumuli tra 5 e 15 cm; possibile pioggia
mis ta  a  neve  lungo  la   fasc ia  cost iera .
In tens i f i caz ione  de i   ven t i   su l   c r i na le
appenninico dalle prime ore di venerdì, poi i
venti ruoteranno da nordovest e in serata
rinforzeranno sulla costa. Mare molto mosso al
largo.
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LIDO VOLANO SUI SOCIAL ERA SCATTATO L' ALLARME, POI RIENTRATO, DI SCEMPIO
AMBIENTALE

Nessuno sfregio alla natura, i detriti servono al
ripascimento

NESSUNO sfregio alla natura al Lido di
Volano, la spianata ripulita e la presenza della
ruspa tra il bagno Play Ground e l' ex Circolo
della nautica (nella foto), altro non è che la
piazzola di appoggio dei detriti gestita dalla
Brodolini ed esistente ormai da tempo. Ieri era
scattato in rete l ' allarme, il t imore di un
disboscamento last minute che la dice lunga
sull '  ondata di dif f idenza che dall '  anno
passato tiene in allerta chi passeggia tra
spiaggia, mare e pineta.
Probabilmente si tratta degli strascichi dei
brutti episodi giocati ai danni di animali e delle
sculture di Enrico Menegatti più volte distrutte
e ricostruite. Il lido più verde e naturale della
riviera comacchiese ha invece nello spiazzo
sabbioso un deposito da dove legno, frasche e
rifiuti vengono periodicamente raccolti e portati
in  d iscar ica.  Dal la  pr imavera scorsa  i l
Comune, con l' autorizzazione dell' Ausl, usa la
sabbia mescolata ai detriti, debitamente
setacciata, per far fronte al la periodica
eros ione d i  cu i   la  sp iagg ia  de l  L ido  è
bersaglio. Un' operazione, dunque, per venire
incontro alla necessità di restituire quanto le mareggiate rapiscono nei punti più critici della spiaggia di
Volano. Il problema dell' erosione è una malattia della natura ormai esponenziale lungo parte delle costa
comacchiese; oltre alle risposte tampone, si attendono dalla Regione soluzioni durature.
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Vacanze Natura, un gioiello che piace tanto agli
olandesi
Comacchio capofila dell' intera offerta turistica regionale

PER IL TERZO anno consecutivo Comacchio
è presente a 'Vakantiebeurs' di Utrecht, la
principale fiera turistica del mercato olandese,
aperta fino a domenica.
La manifestazione è dedicata ai viaggi e alle
vacanze, la visitano ogni anno 120 mila
persone e 20 mila operatori professionali si
danno il cambio nei padiglioni dove quest'
anno sono ospitati più di mille espositori
a cc red i t a t i   d i   ogn i   pa r t e   de l  mondo .
Comacchio, capofila dell' intera offerta turistica
regionale, ha il proprio stand nell' ambito del
progetto di promocommercial izzazione
'Vacanze Natura' realizzato con Apt regionale,
Provincia e Camera di Commercio di Ferrara.
Lo stand è rappresentativo del Parco del Delta
del Po emilianoromagnolo e veneto; presenti
diversi operatori di Rosolina Mare (Rovigo)
che affiancano i colleghi di Comacchio per
offrire un'  immagine unica di un gioiello
naturale disteso tra due regioni, separato dal
grande fiume, e insignito del riconoscimento
Mab Unesco. L' apertura della fiera è stata
preceduta da un workshop ad Amsterdam a
cui hanno partecipato gli operatori della costa comacchiese, alcuni dei più importanti tour operator
olandesi, l' assessore al Turismo del comune di Comacchio Sergio Provasi, il vicesindaco Denis
Fantinuoli, il presidente del Consorzio Visit Ferrara Matteo Ludergnani, il direttore generale di Ascom
Davide Urban e l' assessore regionale al Turismo Andrea Corsini; una presenza, giustificata dalla
volontà di manifestare la vicinanza della Regione alle politiche turistiche di Comacchio.
LA SERATA è stata l' occasione per fare il punto sul posizionamento di Comacchio nel mercato
olandese e definire alcune linee guida di programmazione delle future strategie promozionali.
«Credo che la collaborazione e azione sinergica tra pubblico e privato di Comacchio  dice Corsini 
abbia imboccato la strada giusta per proporsi in modo concorrenziale sul mercato estero, contribuendo
a potenziare l' offerta turistica di tutta la regione». In concomitanza con gli ultimi giorni di Utrecht, partirà
anche la fiera Cmt di Stoccarda, la più importante e visitata rassegna tedesca del tempo libero e delle
vacanze all' aria aperta, alla quale ancora una volta il Comune coordinerà la presenza degli operatori
emilianoromagnoli.
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CODIGORO LO SFOGO DI RENATO CAVALLARI

Crolla l' argine per le nutrie «Ma nessuno interviene»

«CI ATTIVEREMO da lunedì, anche grazie alla
collaborazione della Polizia provinciale, per
af f rontare,  nonostante  i  pochi  mezzi  a
disposizione la frana provocata dalle nutrie
(nella foto); e mi scuso per i troppi passaggi,
fra un ente e l' altro, che il nostro concittadino
ha dovuto fare senza ottenere risposte».
Interviene con chiarezza l' assessore Stefano
Adami, parlando del caso di Renato Cavallari,
che chiedeva aiuto dopo che, in località
Comuni, un branco di nutrie, scavando le loro
tane ha fatto franare parte dell' argine.
«LA TERRA sulla sponda del canale  spiega
Renato  smotta e rischia di portarsi giù tutto,
compreso il muretto sul confine con la mia
casa. Anno dopo anno e pulizia dopo pulizia
del canale da parte del Consorzio di Bonifica,
il tratto è sempre più a rischio». Ricorda che
inizialmente il canale era di due metri circa,
mentre oggi è quasi raddoppiato.
U n a   p a r t e   d e l l a   r e c i n z i o n e   s t a   g i à
sp ro fondando» ,  d i ce .  Po i   r accon ta   i l
«rimpallo» di cui è stato vittima: «Vado dai
v ig i l i  u rban i  e  mi  d icono che possono
intervenire, perché non vivo in centro abitato.
Mi danno il numero della Polizia provinciale, ma lì mi spiegano che loro possono intervenire attraverso i
coadiutori solo se siamo agricoltori, ma non è così e quindi niente, ritorno in Comune per chiedere una
gabbia in comodato d' uso, ma mi dicono che forse ce l' assegnano solo dal prossimo anno». Poi l'
amaro sfogo: «Ho famiglie intere di nutrie sotto il cortile di casa, aggressive perché difendono i piccoli;
oltre a rischiare migliaia di euro di danni alla recinzione, potrebbero entrare in casa, e nessuno può fare
nulla. Ho un piccolo cane e una bambina che ogni tanto vanno in cortile, glielo devo impedire».
«Valuteremo assieme ai coadiutori  conclude l' assessore  che cosa sia meglio fare, mi impegno ad
aiutare la famiglia Cavallari con tutti gli strumenti possibili».
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dalla regione nel periodo 20132015

Maltempo, rimborsi anche ad Argenta

ARGENTA Quasi 14 milioni di euro (13 milioni
852mila) per rimborsare i cittadini dell' Emilia
Romagna che, tra il 2013 e il 2015, hanno
subito danni alle abitazioni o ai beni mobili nei
numerosi episodi di maltempo per i quali è
stato d ichiarato  lo  s tato d i  emergenza
nazionale. Di questi, 17 mila euro andranno
alla provincia di Ferrara, una delle meno
colpite.
Una cifra che garantirà la copertura totale delle
domande di rimborso presentate, nel massimo
consentito dai criteri fissati a livello nazionale.
Il via libera all' assegnazione delle risorse
giunge direttamente dal consiglio dei Ministri,
che ha accol to  in  toto  la proposta sul l '
ammontare dei risarcimenti presentata dalla
Reg ione a l  D ipar t imento  naz iona le  d i
protezione civile.
"Siamo davvero soddisfatti commenta il
presidente della Regione, Stefano Bonaccini
perché abbiamo ottenuto ciò che ci eravamo
prefissati: tutti i cittadini avranno il massimo
del contributo possibile. L' impegno per avere
quanto richiesto è stato tanto e la risposta è
arrivata, grazie soprattutto al lavoro di squadra
sviluppatosi attraverso la collaborazione del
Governo e quella, fondamentale, dei Comuni.
Un risultato importante per l' intero territorio regionale, poiché le successive ondate di maltempo che
abbiamo vissuto in questi anni non hanno purtroppo risparmiato alcuna provincia".
Per la provincia di Ferrara i risarcimenti riguardano 6 privati che hanno presentato domanda di
rimborso.La quota più consistente spetta a 4 cittadini del comune di Comacchio, a cui saranno
complessivamente attribuiti 14 mila 600 euro. A seguire, quasi 2 mila euro saranno assegnati a 1
privato di Ferrara e 900 euro a uno di Argenta.
Le risorse assegnate sono state concesse sulla base dell' esito dell' istruttoria delle domande di
contributo svolta dai Comuni interessati. L' importo complessivo è stato determinato applicando le
percentuali massime previste dall' ordinanza del consiglio dei Ministri: il 50% per gli indennizzi alle
seconde case, l' 80% per le abitazioni principali (per un massimo di 150 mila euro, che salgono a
187mila 500 per le case distrutte o da delocalizzare, con l' aggiunta di 10 mila euro "una tantum" per le
demolizioni, se necessarie). Anche i beni mobili non registrati, come arredi o elettrodomestici, situati in
abitazioni distrutte o allagate, saranno risarciti fino a 1.500 euro.
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nonostante il no del comune

Va avanti la richiesta per la ricerca degli idrocarburi

ARGENTA I pareri negativi dei Comuni di
A r g e n t a ,   C om a c c h i o ,   O s t e l l a t o   e
Por tomaggiore per  ora  non  fermano  l '
intenzione della società Aleanna di procedere
con la richiesta di ottenere un permesso di
ricerca di idrocarburi su un' area di circa 83
chilometri quadrati, compresa nei territori dei
quattro Comuni ferraresi e di Alfonsine e
Ravenna. Infatt i   la società materana ha
r ip ropos to   l '   avv io  de l la  p rocedura  d i
Valutazione di   Impatto Ambientale del
permesso di ricerca idrocarburi "La Stefanina",
dopo che, lo scorso ottobre, il ministero dell'
Ambiente aveva comunicato che l' iter della
richiesta non poteva proseguire perché era
necessa r i o   che   l a   soc i e t à   d i   r i c e r ca
producesse ulteriore documentazione. I
documenti integrativi sono stati consegnati,
così la procedura di Valutazione di Impatto
Ambientaleè stata riaperta il 3 gennaio. E tutti i
documenti sono stati trasmessi anche al
Comune di Argenta e agli altri enti interessati il
5 gennaio.
Ora entro sessanta giorni  dal la data di
pubblicazione dell' avviso, chiunque abbia
interesse può prendere visione del progetto e
del relativo studio ambientale, presentare in
forma scritta proprie osservazioni, anche fornendo nuovi o ulteriori elementi conoscitivi e valutativi,
indirizzandoli al ministero dell' Ambiente.
Il progetto presentato da Aleanna prevede la realizzazione di un rilievo geofisico (con la tecnica della
sismica a riflessione) nell' area interessata dal permesso di ricerca: il rilievo permetterà di definire in
dettaglio le caratteristiche geologiche e strutturali del sottosuolo e individuare eventuali giacimenti di
idrocarburi.
Contro questo progetto già nell' autunno scorso si erano espresse le amministrazioni dell' Unione Valli e
Delizie e il Comune di Comacchio, evidenziando come l' area sia all' interno del Parco del Delta del Po
e abbia particolarità ambientali da tutelare.
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ALLERTA METEO INCIDENTE A POROTTO: AUTO ESCE DI STRADA E ABBATTE UNA
CENTRALINA

Freddo polare, mezzi spargisale sulle strade

È ALLERTA maltempo su tutto il territorio.
Temperature basse e rischio neve hanno
attivato la macchina della Provincia. Già da ieri
è stata prevista la salatura di tutte le strade,
dall' Alto Ferrarese al mare. A partire dalle 23,
i tecnici sono usciti con i mezzi, al fine di
v a l u t a r e   l a   s i t u a z i o n e   e   a g i r e
tempestivamente, in modo che le condizioni
climatiche non creino disagi sulla nostra rete
stradale. Si deciderà caso per caso come
comportarsi e quali misure mettere in atto al
fine di garantire la regolare circolazione su
tutto il territorio, nonostante il maltempo che
a t t anag l i a   l '   i n t e r a   r eg i one .   Fe r r a r a
fortunatamente, a differenza di altre città
emiliane, non è stata interessata dal gelicidio.
La pioggia ghiacciata ha creato notevoli disagi
e numerosi incidente in altre zone, ma non sul
nostro territorio.
DA  SEGNALARE   un   s o l o   i n c i d en t e ,
verosimilmente legato alle condizioni della
strada.
Siamo a Porotto, via Ladino. Una vettura è
uscita di strada centrando in pieno una
centralina del gas e abbattendola. Sul posto sono intervenuti i vigili del fuoco e i tecnici di Hera.
Nessuna seria conseguenza per l' automobilista. Intanto ci si prepara a fare i conti con un' altra giornata
polare. Per la mattinata di oggi il servizio meteo di Arpa prevede sereno con gelate. Nel pomeriggio in
pianura sereno o poco nuvoloso, sulla costa cielo velato e nubi alte.
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Temperature minime ancora sotto lo zero

Anche la prossima settimana l' ondata di
freddo proveniente dal nord Europa continuerà
a battere il territorio portando altre notti molto
fredde, con temperature minime che per molti
giorni scenderanno sotto  lo zero. Nel la
giornata di martedì è previsto anche un
peggioramento con  i l   r ischio di  p iogge
ghiacciate. La neve, stando alle indicazioni
meteo a lungo termine (meno affidabili),
potrebbe cadere nella pianura ferrarese nel
fine settimana.
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vigarano pieve

Si rompe condotta: quartiere senz' acqua

VIGARANO PIEVE Da venerdì pomeriggio all'
alba di ieri un quartiere, e parte del centro di
Vigarano Pieve, è r imasto senza acqua
potabile causa una rottura nella condotta
principale, che da via Frattina attraverso via
Argine Po arriva nel centro del paese.
I tecnici dell' Hera, con il supporto del Comune
di Vigarano Mainarda, si sono subito attivati e
lavorando di sera e di notte, poco prima delle
tre di ieri mattina il guasto ha potuto essere
riparato.
«Le famiglie  spiega il sindaco vigaranese
Barbara Paron  ci ha subito informato e
restando in contatto con i tecnici reperibili di
He ra ,   e  mandando   su l   pos t o   un  m i o
assessore, siamo riusciti a dare risposte in
tempo reale per tranquillizzare i cittadini».
L' acqua non arrivava nelle abitazioni ma era
stato attivato un servizio alternativo. «Di
concerto con Hera  spiega l '  assessore
Alessandro Berselli, che ha seguito i lavori 
sul posto è arrivata un' autobotte che si è
posizionata nel piazzale delle ex scuole
elementari per garantire il rifornimento idrico
anche per le necessità della notte, in quanto si
trattava di una rottura piuttosto importante.
Qualche via era coperta da una condotta
minore, ma l' acqua arrivava piuttosto debolmente».
Da ieri mattina il servizio idrico è tornato a funzionare regolarmente in tutto il paese.
Giuliano Barbieri.

GIULIANO BARBIERI
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ALLERTA METEO

Altra giornata polare: nuove gelate

ALTRA giornata all' insegna del gelo su tutto il
territorio.
Nella notte tra ieri e venerdì, qualche fiocco di
neve è sceso, soprattutto nella zona del Basso
Ferrarese. Sul resto del territorio, sole e
ghiaccio. La sera precedente, i tecnici della
Provincia avevano provveduto a salare la
maggior parte delle strade del territorio. Non è
però bastato e in alcuni punti si sono verificati
a l c u n i   p i c c o l i   i n c i d e n t i .   N u l l a   d i
particolarmente serio, fortunatamente. Nella
notte sono stati sette gli interventi dei vigili del
fuoco per problemi legati al grande freddo.
E oggi si annuncia un' altra giornata polare.
Forse con qualche fiocco di neve. Il servizio
meteo di Arpa prevede per il mattino molto
nuvoloso con gelate in pianura e sulla costa
molto nuvoloso. Nel pomeriggio rimarrà molto
nuvoloso. Dalla sera in pianura la nuvolosità
sarà in attenuazione ma si verificheranno
alcune gelate, mentre sulla costa sarà sereno
o poco nuvoloso.
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DISAGI SUL POSTO I TECNICI DI HERA PER LA RIPARAZIONE DELLE TUBATURE

Vigarano Pieve come Borgo, senz' acqua per diverse
ore

A MENO di due settimane dalla rottura di
Natale di Borgo, un' altra frazione di Vigarano
Mainarda è rimasta senz' acqua per una
giornata a causa di due cedimenti abbastanza
importanti della rete idrica. Ad essere stata
coinvolta in questo caso è tutta Vigarano
Pieve, forte dei suoi 2mila abitanti, con l'
annesso strascico di residenti frustrati. I
problemi sono cominciati già giovedì con una
prima rottura sulla via Rondona, risolta in
breve tempo e che aveva comportato non più
di qualche calo di pressione. Venerdì però, a
partire dalle dieci del mattino, una tubatura
cede al civico 33 di via Argine Po, e tutti si
trovano tagliati fuori dal lusso dell' oro blu. Il
motivo si scoprirà presto: a rompersi è stata la
conduttura che da via Frattina arriva al centro
della frazione; alcune vie  Mantova e don
Mario Ferraresi  sono servite da altre tubature
e se la cavano, tutto il resto di Pieve rimane
però all' asciutto. Subito si attivano i tecnici del
pronto intervento di Hera che però poco
possono  in  tempi brevi  e r iusciranno a
risolvere la questione solo intorno alle 4 e
mezza del mattino dopo, 18 ore più tardi. «Sono anche da elogiare, hanno lavorato anche di notte con
quel freddo», spiega un residente, «però succede spesso». Nel frattempo, a farla da padrone sui social,
sono le notizie che si passano i residenti insieme a quelle ufficiali diramate dall' assessore Berselli. E a
farli arrabbiare sono proprio quei post, in cui si rendicontano gli stimati di risoluzione del problema.
Martin Miraglia.
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Un aperitivo con la Bonifica

Un aperitivo con la Bonifica si svolgerà domani
alle 18 allo Spazio Crema, via Cairoli 13.
Perché per Ferrara e la sua provincia l' attività
svolta dalla bonifica è indispensabile?
Innanzitutto perché il territorio di Ferrara è per
il 44% sotto il livello del mare.

17 gennaio 2017
Pagina 14 La Nuova Ferrara

Consorzi di Bonifica

1

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



concorso ambientale per le classi

Consorzio di Burana La nuova sfida è l' orto a scuola

BONDENO «Migliora l' ambiente in cui vivi». È
lo slogan con cui il Consorzio di Burana lancia
del concorso dedicato alle scuole primarie e
secondarie di primo grado. E quest' anno il
concorso della bonifica destinato alle scuole
coinvolge gli studenti con un progetto per
capire  l '   importanza del l '   i r r igazione.  I l
presidente del consorzio Burana Francesco
Vincenzi spiega l' obiettivo del concorso della
bonifica: «Progettare e realizzare uno spazio
verde a scuola, ecco l' obiettivo del concorso
20162017. Ed è per questo che invitiamo le
scuole del nostro comprensorio a mettersi in
contatto con l' Ente al più presto per richiedere
gratuitamente il "kit di coltivazione" preparato
per le classi che vogliono cimentarsi nella
semina di un piccolo orto in vaso da tenere in
classe». Il concorso, infatti, è per un progetto
inteso come orto, giardino, terrazzo, spazio
modulare e/o componibile che migliori  l '
ambiente scolastico entrando in sintonia con la
natura.
Ogni progetto dovrà essere presentato
attraverso immagini, video, foto, slides che
documenteranno le varie fasi del la sua
realizzazione con particolare attenzione alle
condizioni iniziali e finali dello spazio scelto. La
presentazione del progetto non deve superare i 3 minuti. Il materiale prodotto dalle scuole deve essere
inviato entro il 31 marzo 2017 al Consorzio della Bonifica Burana. In premio per i primi classificati delle
scuole elementari 700 e 500 per i secondi classificati e altrettanti per le scuole medie. La cerimonia di
premiazione delle classi vincitrici si svolge ogni anno nel mese di maggio in una giornata all' insegna
della scoperta del mondo della bonifica con laboratori, attività, visite guidate.
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CONSORZIO

A Palazzo Crema Cazzola e Guzzon per 'I quaderni
della Bonifica'

DOMANI al le 18 si  svolgerà  i l  secondo
appuntamento di una serie di quattro incontri
organizzati dal Consorzio di Bonifica Pianura
di Ferrara, a Spazio Crema a Ferrara, dal
t i tolo  'Un Aperit ivo con la Bonif ica', per
approfondire alcune particolari argomenti.
Tema di questo incontro sarà 'I quaderni della
bonifica  collana storica del Consorzio' con
Franco Cazzola, storico dell '  economia,
presidente Deputazione Ferrarese di Storia
Patria, e Barbara Guzzon del Consorzio di
Bonifica (ingresso libero).

17 gennaio 2017
Pagina 7 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
Consorzi di Bonifica

3

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Una casa per i guardiani in Sacca
Goro, arrivato il nullaosta del Parco: sì alla realizzazione di una struttura in legno

GORO L '  az ienda Reamar  con sede a
Codigoro, di recente ha ottenuto dall' Ente di
gestione per i Parchi e la BiodiversitàDelta
de l  Po ,   i l   p r esc r i t t o   nu l l aos t a   pe r   l a
realizzazione di una struttura in legno, da
posizionare nella Sacca di Goro, a protezione
di una struttura galleggiante adibita a prima
lavorazione della molluschicoltura, guardiania
e video sorveglianza. L' area richiesta in
concessione, per posizionare la struttura di
protezione, si estende per 162mq, è ubicata
all' interno della perimetrazione della Stazione
"VolanoMesolaGoro", all' interno della quale
sono consentiti esclusivamente gli interventi
destinati al mantenimento dell' ambiente ed
alla prosecuzione delle attività economiche
esistenti. I particolare, è consentito l' esercizio,
tra l ' altro, delle attività di miti l icoltura e
allevamento di crostacei e di pesca, secondo
metodi   t rad iz ional i  e  d i  basso  impat to
ambienta le .  L '   in tervento cons is te  ne l
posizionamento definitivo del galleggiante
asservito ad un impianto di allevamenti di
bivalvi molluschi a fini produttivi, all' interno di
un'  area già assegnata  in concessione
demaniale. Il necessario ancoraggio del
galleggiante avverrà tramite un sistema di pali
in ferro, infissi nel fondale, sui quali le strutture galleggianti si alzano e si abbassano seguendo le fasi
della marea, scorrendo all' interno di apposite imbragature.
Inoltre, sarà realizzata una barriera di protezione in legno ed installato un impianto di video
sorveglianza. Il nullaosta è stato rilasciato anche in considerazione della favorevole valutazione di
incidenza ambientale in quanto le attività da attivare risultano compatibili con il mantenimento in buono
stato di conservazione degli habitat e delle specie rilevati nel sito nel rispetto di alcune prescrizioni, tra
le quali il recupero e lo smaltimento in modo idoneo di tutti i prodotti in fase di esecuzione dei lavori. Si
tratta di una procedura che, se da un lato intende conservare per quanto più possibile intatto l' ambiente
della Sacca ed il suo delicato equilibrio.
(p.g.f.)
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Caccia all' oro nero nell' area del Mezzano Aleanna
Resources ripresenta il progetto
Le rilevazioni per le trivelle interessano l' area da Argenta a Comacchio

LA REGIONE era riuscita a scansare l' inizio
dell' iter per la ricerca degli idrocarburi nelle
valli del Mezzano ritenendo la documentazione
di Via (valutazione di impatto ambientale)
presentata dalla multinazionale Aleanna
Resources   insu f f i c ien te ,   come aveva
specificato l' assessore regionale all' Ambiente
P a o l a   G a z z o l o   r i s p o n d e n d o   a   u n '
interrogazione del capogruppo della Lega
Nord Alan Fabbri. La multinazionale non si è
affatto scoraggiata e subito dopo le festività ha
ripresentato la richiesta di concessione nell'
area Stefanina, ampliando la dotazione
documentale prima insufficiente. Il progetto
prevede la realizzazione di un rilievo geofisico
3D da svolgersi nei settori meridionale e
se t ten t r i ona le  de l   pe rmesso ,  pe r  un '
estensione complessiva di circa 83 chilometri
quadrati, e interesserà i territori di Alfonsine e
Ravenna e di Argenta, Comacchio, Ostellato e
Portomaggiore. La prima istanza era stata
presentata il 27 ottobre 2014 al Ministero dello
Sviluppo Economico. La ditta richiede ora l'
esecuzione del r i l ievo geofisico 3D con
Vibroseis in due aree ben definite. La tecnologia denominata sismica a riflessione rappresenta la
principale metodologia di prospezione geomineraria, ed è da lungo tempo utilizzata nelle indagini
finalizzate a definire in dettaglio le caratteristiche geologiche e strutturali del sottosuolo. L' obiettivo dell'
acquisizione geofisica 3D è quella di produrre un volume di dati, piuttosto che un' immagine sismica
lungo una singola sezione verticale, com' è invece nel caso della metodologia 2D, che permetta una più
approfondita analisi del sottosuolo e, potenzialmente, maggiori possibilità di identificazione di eventuali
accumuli di idrocarburi non rilevati con i dati 2D già utilizzati in passato. Tali onde riflesse ritornano
verso la superficie e vengono registrate da strumenti, chiamati geofoni, collegati tra loro da cavi elettrici
che vengono disposti sul suolo lungo appositi stendimenti. La registrazione in superficie delle onde
riflesse mediante i geofoni consente di ricostruire, facendo ricorso a complesse elaborazioni dei dati, l'
andamento degli strati profondi che le hanno generate. Il sindaco di Ostellato Andrea Marchi invita a
mantenere la calma. «Siamo alle prime battute  commenta l' amministratore delegato dall' Unione Valli
e Delizie per la tematica relativa alle trivellazioni  è un percorso che necessita di anni per andare in
porto. Per capirci siamo ben lontani dall' apertura di un pozzo di trivellazione.
È un' operazione che bypassa gli enti locali grazie allo Sblocca Italia. La nostra posizione al riguardo è
chiarissima: siamo contrari a trivellazioni in un sito prezioso per l' habitat naturale, lo abbiamo ribadito in
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tutte le sedi. Speriamo che il Ministero vigili sotto questo aspetto». Al momento ci sono 1.772 pozzi per
la ricerca di idrocarburi in EmiliaRomagna. Nella zona del medio e basso ferrarese, oltre al Mezzano,
sono state presentate richieste di recente anche nella zona di Masi San Giacomo e nella zona dell'
Argine Agosta nel comune di Comacchio.
Aleanna Resources dispone di ben 9 permessi di ricerca in tutta la pianura padana.
Franco Vanini.
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Pesca, Fabbri (Ln): "Inasprire le sanzioni contro il
bracconaggio fluviale"
L' episodio delle minacce di due individui a un pescatore disabile è diventato un'
interrogazione

L '   i n qu i e t an t e   ep i s od i o   r i p o r t a t o   da
Estense.com riguardante le minacce a un
pescatore disabile da parte di due individui è
stato oggetto di un' interrogazione alla Giunta
regionale da parte di Alan Fabbri (Lega Nord)
sul fenomeno del bracconaggio nella pesca.
"Nei giorni scorsi  scrive infatti Fabbri nell'
interrogazione  nel canale circondariale di
Oste l la to ,  ne l   fer rarese,  due  ind iv idu i
avrebbero minacciato una persona disabile
con la passione per la pesca, intimandogli di
andarsene. Da diverso tempo sono stati
segnalat i  nel la zona r ipetut i  episodi  d i
bracconaggio f luviale, che  interessano
comunque tutte le province della nostra
regione e non solo quella di Ferrara". Nell'
interrogazione alla Giunta, Fabbri chiede di
sapere "quali iniziative legislative intenda
porre in essere la Regione per inasprire le
sanzioni contro il fenomeno del bracconaggio
fluviale e della pesca di frodo". Per Fabbri
"oltre a essere un' inaccettabile attività di
intimidazione che scoraggia gli appassionati di
pesca a frequentare le nostre zone fluviali, il
fenomeno del bracconaggio e della pesca di
frodo causa seri danni economici agli operatori
che rispettano le regole". Trattandosi di un
fenomeno  p ro fondamen te   r ad i ca to  e
organizzato  sottolinea il consigliere  occorre "un serio intervento legislativo che consenta agli
operatori delle Forze dell' Ordine di avere i mezzi necessari a stroncarlo" .
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Secondo ‘Aperitivo con la Bonifica’
Mercoledì 18 gennaio a Palazzo Crema si parlerà delle grandi
bonifiche del passato

Mercoledì 18 gennaio alle ore 18, si
svolgerà il secondo appuntamento di una serie di quattro incontri organizzati dal Consorzio di Bonifica
Pianura di Ferrara, a Spazio Crema a Ferrara, dal titolo: “Un Aperitivo con la Bonifica”, per approfondire
alcune particolari argomenti.

Tema di questo incontro sarà “I quaderni della bonifica – collana storica del Consorzio”; aprirà Franco
Cazzola, storico dell’economia, presidente Deputazione Ferrarese di Storia Patria, che presenterà
“Organizzazione della Bonifica nella Ferrara pontificia secoli XVIIXVIII”, per proseguire con Barbara
Guzzon del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, che approfondirà uno dei quaderni della bonifica
intitolato “La Bonificazione Piana” tra storia, curiosità e aneddoti.

L’incontro, a ingresso libero e gratuito, terminerà con un piccolo aperitivo offerto al pubblico. Appuntamento
quindi a Spazio Crema, sede della Fondazione Carife,  in via Cairoli 13 a Ferrara.

http://www.estense.com/
http://www.estense.com/?cat=104145
http://www.estense.com/?author=1
http://www.estense.com/wp-content/uploads/2017/01/consorzio-bonifica-Baura-new.jpg
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Una nuova via nell'irrigazione di precisione

Secondo dati FAO, il 20% della superficie
totale coltivata è occupata da agricoltura sotto
irrigazione e contribuisce al 40% del totale
prodotto alimentare in tutto il mondo. A un
aumento previsto del 34% dei terreni irrigati
entro il 2030, la FAO afferma che, utilizzando
tecniche avanzate nella gestione dell'acqua di
irrigazione, la quantità di acqua utilizzata per
l'agricoltura potrebbe aumentare solo del 14%.
Utilizzare la risorsa acqua in maniera efficiente
diventa fondamentale in una situazione di
cambiamento cl imatico, popolazione in
aumento e competizione sempre maggiore per
l'utilizzo di acqua anche da parte di altri settori.
Una risposta a questa necessità di efficienza
nell'uso della risorsa acqua è sicuramente
l ' i r r igazione di  precis ione,   tecnica che
permette di somministrare la giusta quantità di
acqua solo  laddove e quando ve ne sia
bisogno. Proprio nel contesto di questa tecnica
si pone un progetto europeo finanziato nel
settimo programma Quadro per la Ricerca e lo
Sviluppo tecnologico durato oltre quattro anni
e terminato a fine 2016. Il progetto si chiama
FIGARO (Flexible and Precision Irrigation
Plat form to  Improve Farm Scale Water
Productivity) e nei suoi quattro anni di attività,
esso  ha  po r t a t o   a l l o   s v i l uppo  d i   una
piattaforma di precisione per il sostegno alle decisioni, che permette agli agricoltori di sfruttare gli
sviluppi innovativi della tecnologia dell'irrigazione. In particolare questo sistema ha lo scopo di
migliorare in modo sostanziale la gestione dell'irrigazione per tutte le colture. La piattaforma ha come
principale caratteristica la flessibilità ed è intesa per integrare modelli di gestione locali e gran parte
delle fonti di informazione disponibili ad oggi. FIGARO, come default, integra tre modelli di simulazione,
indipendentemente sviluppati, ovvero AquaCrop: modello messo a punto dalla FAO che simula la
risposta di una data coltura alle diverse strategie di irrigazione, in un determinato clima e suolo;
HydroNET: un sistema di previsione metereologica; EPANET: un software idraulico, di dominio
pubblico I dati sul clima, sul terreno e sulle colture vengono catturati da sensori distribuiti in punti critici
sul singolo campo, portati dal trattore o da droni, oppure raccolti dai satelliti e stazioni meteorologiche e
sono poi inseriti nella piattaforma FIGARO. I dati, una volta rielaborati, sono utilizzati per formulare
previsioni meteo o come input per modelli idrologici, idraulici e di sviluppo delle colture. La piattaforma
combina dati provenienti da monitoraggi in tempo reale e dati storici. Il risultato è una raccomandazione
accurata e semplice di quanto e quando l'agricoltore deve irrigare. La maggior parte dei dati viene
inserita automaticamente, riducendo al minimo il tempo impiegato dagli agricoltori per allestire il
sistema. L'inserimento automatico dei dati è uno dei punti di forza del sistema FIGARO e lo differenzia
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da molti sistemi simili già presenti sul mercato che invece richiedono l'inserimento di grandi quantità di
dati, un compito che esige sia molto tempo che competenze tecniche. Il sistema FIGARO è progettato
per essere modulare e flessibile al fine di consentire una facile e rapida integrazione di modelli di
gestione e nuove tecnologie. Gli agricoltori possono adattare il sistema per renderlo più rispondente alle
loro specifiche necessità. Dal punto di vista pratico, il sistema è facilmente accessibile per mezzo di un
computer o di un tablet e i partner del progetto stanno prendendo in considerazione lo sviluppo di
un'applicazione per iPhone e/o Android che consenta di accedere al sistema dal telefono cellulare.
Secondo stime dei partner del progetto, il sistema FIGARO può fare risparmiare tra il 20 e il 60%
dell'acqua di irrigazione con un investimento iniziale compreso tra 5 e 20 euro per ettaro.
Partecipazione italiana Al progetto hanno partecipato anche due partner italiani, ovvero il Consorzio di
Bonifica di Secondo Grado per il Canale Emiliano Romagnolo (CER) e l'Università di Bologna. Adriano
Battilani, del CER, ci spiega quale sia il valore aggiunto di FIGARO rispetto a sistemi previsionali già
esistenti: «Il prototipo a cui siamo arrivati a fine progetto è molto avanzato. È in grado di integrare
informazioni da fonti molto diverse tra loro e quindi estremamente eterogenee in un unico modello
arrivando a un quadro gestionale che porta a ottimi modelli previsionali. Non vi sono oggi sistemi in
grado di integrare informazioni così diverse tra loro». Quale sarà ora il destino di questo prototipo? «Le
aziende che hanno partecipato al progetto lo stanno portando alla maturità commerciale integrandolo, in
tutto o in parte, in prodotti parallelamente sviluppati. Quindi questa tecnologia arriverà sul mercato con il
brand delle aziende partecipanti, come la Netafim. Certo è che questi risultati hanno dato un buon
impulso all'irrigazione di precisione». Maggiori informazioni sul progetto: QUI Nella figura: I dati sul
clima, sul terreno e sulle colture vengono catturati da sensori distribuiti in punti critici sul singolo campo,
portati dal trattore o da droni, oppure raccolti dai satelliti e stazioni meteorologiche e sono poi inseriti
nella piattaforma FIGARO (Fonte: FIGARO). Articolo di Maria Luisa Doldi
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alle 18 appuntamento in via cairoli a ferrara

Aperitivo con la bonifica a Spazio Crema

Ogg i   a l l e   1 8   s i   s v o l g e r à   i l   s e c ondo
appuntamento, di una serie di quattro incontri,
organizzati dal Consorzio di Bonifica Pianura
di Ferrara: tutti ospitati a Spazio Crema a
Ferrara (via Cairoli 13, sede della Fondazione
Carife). Il titolo della kermesse è "Un aperitivo
con la bonifica", ideato per approfondire alcuni
part icolari  argomenti sul l '  aspetto del la
bonifica.
Il tema dell' incontro odierno sarà "I quaderni
della bonificacollana storica del Consorzio»;
aprirà Franco Cazzola, storico dell' economia,
presidente Deputazione ferrarese di storia
Patria, che presenterà "Organizzazione della
bonifica nella Ferrara pontificia secoli XVII
XVIII", per proseguire con Barbara Guzzon del
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara, la
quale approfondirà uno dei quaderni della
bonifica intitolato "La bonificazione piana" tra
storia, curiosità e aneddoti".
L' incontro, a ingresso libero, terminerà con un
piccolo aperitivo.
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portomaggiore

Trivelle, stop alla ricerca di idrocarburi

PORTOMAGGIORE Giovannni Tavassi,
consigliere di Gruppo Misto di Portomaggiore,
ha presentato ieri un ordine del giorno relativo
al la r icerca di   idrocarbur i  nel   terr i tor io
portuense. Come anticipato nei giorni scorsi
da l l a  Nuova ,   i l   p roge t to  d i   r i ce rca  d i
idrocarburi presentato dalla compagnia
Aleanna Resources Llc il 27 ottobre 2014
aveva avuto lo scorso ottobre uno stop da
parte del ministero dell' Ambiente. Infatti il
ministero aveva comunicato alla società che l'
iter della richiesta non poteva proseguire
p e r c h é   e r a   n e c e s s a r i a   u l t e r i o r e
documentazione.
I documenti integrativi sono stati consegnati,
così la procedura di Valutazione di Impatto
Ambientale è stata riaperta il 3 gennaio. E tutti
i documenti sono stati trasmessi ai Comuni
dell' Unione il 5 gennaio. Entro 60 giorni dalla
data di pubblicazione dell' avviso, chiunque
abbia interesse può prendere visione del
progetto e del relativo studio ambientale e
presentare proprie osservazioni, anche
fornendo nuovi o ulteriori elementi conoscitivi e
valutativi, indirizzandoli al ministero dell'
Ambiente. Il progetto presentato da Aleanna
prevede il rilievo geofisico 3D in un' estensione
di 83 chilometri quadrati che vede interessati, tra gli altri, i Comuni di Argenta, Ostellato, Portomaggiore
e Comacchio. Già il consiglio comunale di Portomaggiore aveva espresso parere negativo e ora l' odg
presentato dal consigliere Tavassi, impegna la giunta comunale a richiedere alle autorità a non
concedere il rilascio di concessioni di ricerca di idrocarburi nel territorio, e chiede alla Regione di
condividere la posizione espressa dall' amministrazione portuense. Chiede inoltre di modificare gli
strumenti di pianificazione territoriale vietando qualsiasi nuova richiesta di ricerca di idrocarburi nel
Portuense.
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Il maltempo si divora la spiaggia
Operatori preoccupati: «Nessuna traccia del ripristino delle scogliere»

A SPAVENTARE è soprattutto il vento di bora,
il soffio gelido alza il mare e lo rimbalza sulla
sp iagg ia  bat tu ta  da l le   ra f f i che.   Ie r i   la
protez ione c iv i le  ha at t ivato  la   fase d i
attenzione per 14 ore a Comacchio, Goro e
Gorino preannunciando onde altre tre metri. È
l' inverno. A preoccupare però sono i nervi
scoperti di una riviera che per la furia dell'
acqua perde ogni anno centimetri di sabbia,
soprattutto nei punti nevralgici: Spina, Scacchi,
Pomposa, Nazioni e Volano. Il problema è
degli operatori ma anche dei centri abitati, l'
accelerazione dei cambiamenti climatici, unita
alle conseguenze dei lavori dell' idrovia all'
imbocca tura  de l  por tocana le  d i  Por to
Garibaldi, ha aumentato i rischi di ingressione
marina. È un fatto. «La sabbia è calata, i detriti
portati dalla piena dall' ultima piena del Po e
accatastati sono tornati a sparpagliarsi sull'
arenile  dice Nicola Bocchimpani presidente
di AsBalneari Scacchi, Pomposa, Nazioni 
abbiamo avuto rassicurazioni dalla Regione
circa l' intervento straordinario, 300mila euro,
previsto per rispondere alle emergenze create
dalla mareggiata di giugno, ma non c' è ancora nulla sul progetto di ripristino delle scogliere». Si
aspetta di sapere come e quando il progetto di salvaguardia della costa, da finanziare nell' ambito di
quello statale Italiasicura e con il supporto dell' Europa, vedrà la luce. «Per il momento non è stato
aperto alcun cantiere per mettere in sicurezza ciò che non lo è più  dice Luca Callegarini presidente
della cooperativa degli stabilimenti di Volano  mi auguro succeda entro il mese di febbraio». A pensar
male si fa peccato, ma spesso ci si prende. Il sabbiodotto usato per rimpolpare la spiaggia di Spina,
presenza invasiva per bagnanti e bagnini, è stato smontato a luglio.
Alla faccia del turismo e a dispetto della destinazione di cui facciamo parte, dove Rimini e Riccione
brillano incontrastate.

18 gennaio 2017
Pagina 17 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
Acqua Ambiente Fiumi

5

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



«Le nutrie mi minano casa Il muro sta
sprofondando»
La colonia cresce e scava buche, è a rischio anche la tenuta delle costruzioni Gli
agricoltori sono esasperati: ci stanno mangiando tutti i raccolti

d i  Anna r i t a  Bova  wPONTEMAODINO
«Convivere con  le nutr ie? Impossibi le.
Riducono gli argini e i terreni a gruviera e in
più mangiano tutti gli ortaggi. O noi, o loro». È
esasperato Luca Fel lett i ,  agricoltore di
Pontemaodino. «Mi vengono a dire che sono
animali, che vanno protetti. Certo, e noi intanto
non solo ci rimettiamo il lavoro di mesi ma
rischiamo anche di morire quando veniamo
con le macchine agricole in campagna perché
appena sotto al primo strato di terra ci sono
solo gallerie su gallerie e tutto frana». Ma il
problema non si pone solo nei campi: «A inizio
settimana scorsa  dice Renato Cavallari (nella
foto, suo padre)  sono arrivate svariate nutrie
con famiglia nel fosso confinante casa mia, ed
ora questa è la situazione che ci ritroviamo. Si
contano circa una decina di tane (quindi
decide e decine di nutrie), se non di più, la
terra scende e con sè rischia di portarsi giù
tutto quanto il muretto di confine, che anno
dopo anno, e pulizia dopo pulizia del canale, si
ritrova ad esser sempre più a rischio». E
aggiunge, «Se non bastasse come si nota ben
in foto, una parte di muretto è già sprofondata.
Ora  io dico, ho famigl ie  intere di nutr ie
le t te ra lmen te  so t to   i l   co r t i l e  d i   casa ,
ultradifensive dato che hanno i piccoli, che oltre a rischiare di farmi migliaia di euro di danni alla
recinzione, da un momento all' altro potrebbero entrare direttamente in casa, e nessuno può far nulla?
Ho un piccolo cane ed una bambina che ogni tanto girano per il cortile, che devo fare segregarli in
casa? Devo per caso prender le nutrie una per una e portarla in piazza per far in modo che qualcuno si
muova? Io non ho parole».
«Mi preme precisare  aggiunge  che a mia chiamata la Polizia provinciale ha subito risposto e sono
arrivati a mettere le trappole». «Purtroppo non può essere una soluzione definitiva  aggiunge il padre 
perché bisogna bonificare la zona e intanto chiudere questo canale, altrimenti la nostra casa viene giù.
Sono già arrivate in giardino...».
Luca Felletti arriva a bordo del suo pickup: «Seguitemi, così vi faccio vedere come è ridotta la mia
campagna. Queste bestie sono riuscite a rovinare oltre tre ettari coltivati a carote e altrettanti di
barbabietole. Non solo, si infilano sotto il tessuto che copre le coltivazioni perché così stano anche più
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calde. Il risultato?
Ho perso migliaia di euro, ne perderò ancora e c' è chi dice che non si devono eliminare...e cosa
facciamo? Intanto ho messo le trappole, ma non sono sufficienti. Il terreno è un colabrodo». Problemi
seri anche per coloro che hanno le risaie. «Le riempiono d' acqua e dopo un' ora sono a secco 
continua Felletti . Avete presente uno scolapasta? Uguale.
Se qualcuno ha delle soluzioni si faccia avanti, ma che siano reali però». «Certo che non ci piace
ucciderle, ci mancherebbe  fa eco Cavallari , ma cosa facciamo? Sprofondiamo con tutta la casa?
Teniamo i bambini dentro perché gli animali non si toccano? Siamo in emergenza, bisogna pensare a
cosa fare nel più breve tempo possibile».

ANNARITA BOVA
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bondeno

«La tutela di fiumi e canali va affidata ai pescatori»

BONDENO «Affidare la tutela di tratti dei
canali del territorio al controllo e monitoraggio
delle associazioni di pescatori». Il sindaco di
Bondeno Bergamini, chiede alla Regione l'
attuazione della normativa per la tutela della
fauna ittica e dell' ecosistema. Il progetto sarà
alimentato dai futuri utilizzatori, dal momento
che  la   legge prevede che  i l   r i lasc io  d i
permessi a pagamento per l' accesso alle aree
regolamentate. Con gli introiti verrà creato un
fondo destinato a finanziare azioni di tutela e
riqualificazione dell' habitat.
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«Giù le mani dal Mezzano. No rilevazioni»
Il leghista Alan Fabbri pronto a depositare un' interrogazione in Regione

ALEANNA RESOURCES non demorde. La
Regione EmiliaRomagna aveva bloccato la
r ichiesta di  Via (valutazione di   impatto
ambientale) al Minestero per dar corso a un
progetto di ricerca nella Stefanina, un' area di
83 chilometri quadrati nelle valli del Mezzano,
compresa  t ra quat t ro comuni   fer rares i
(Oste l la to ,  Por tomagg iore ,  Argenta  e
Comacchio) e due ravennati (Alfonsine e
Ravenna), perché la documentazione era
insufficiente. Dopo le festività è tornata alla
ca r i ca ,   con  una  documentaz ione  che
colmerebbe le lacune.
È già partito il fuoco di interdizione da parte
delle amministrazioni locali coinvolte ed è
pronta a scendere sul piede di guerra anche la
Lega  Nord .  Ne l le   sco rse  se t t imane   i l
capogruppo del  Carroccio e segretar io
provinciale Alan Fabbri aveva presentato in
Regione un' interrogazione all' assessore all'
Ambiente Paola Gazzolo, ed è pronto di nuovo
a indossare  l '  elmetto e scendere nel le
barricate.
Alan Fabbri, sta predisponendo una nuova
interrogazione in Regione? «Ci stiamo muovendo in quel senso, ma prima c' è da capire la volontà dei
comuni coinvolti e la linea politica che l' assessore Paola Gazzolo e il presidente della Regione Stefano
Bonaccini intendono assumere».
Perché siete contrari alla ricerca di idrocarburi nel Mezzano? «Per un insieme di ragioni. Tanto per
cominciare perché si andrebbe a deturpare un ecosistema bellissimo, ma fragile. In secondo luogo c' è
il rischio della subsidenza, in una zona dove già in passato c' erano stati degli episodi del genere.
C' è poi un terzo aspetto legato alle modalità di ricerca che celano obiettivi nascosti».
Si spieghi meglio. «Molto spesso succede che le ricerca per trovare idrocarburi in realtà abbia altre
finalità. Come è successo per il progetto di maxi depuratore di gas a Rivara, in provincia di Modena.
Erano pronti per fare dei test per la ricerca di idrocarburi, mentre in realtà cercavano dei vuoti di grandi
dimensioni nel sottosuolo per stoccare il gas. Eravamo preoccupati per il possibile prosecuzione della
ricerca a Bondeno, a un tiro di schioppo da Rivara, con ricadute negative sull' alto ferrarese».
La Lega Nord come intende muoversi? «Bisogna attendere il parere ufficiale delle amministrazioni locali
e della Regione. Ricordo poi che il decreto Sblocca Italia del Governo a guida Pd ha di fatto tolto potere
alle amministrazioni locali in tema di ricerca di fonti energetiche.
Centralizzare le scelte di questo tipo esautora i territori, che non sono liberi di gestire le loro zone di
competenza in tematiche che coinvolgono da vicino le loro comunità. Per quanto ci riguarda siamo
pronti a collaborare con tutte le forze politiche che vogliono fermare il progetto nel Mezzano. Ci
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aspettiamo infine una presa di posizione chiara della Regione: quando l' assessore regionale Paola
Gazzolo aveva risposto alla mia interrogazione aveva dato una risposta ambigua, che non ci aveva
convinto».
Franco Vanini.
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La Corte Suprema di Cassazione: «Le opere di
Bonifica garantiscono beneficio e valore»

EconomiaLa Corte Suprema di Cassazione:
«Le opere di Bonifica garantiscono beneficio e
valore»La Corte Suprema di Cassazione
(Sezione Tributaria Civile) ha sancito e definito
i confini di una capacità di azione dei Consorzi
di bonifica che respinge nettamente il ricorso
di un consorziato che tendeva a ridurre e
sminuire l' evidente incidenza delle attività dell'
ente negli equilibri complessivi della gestione
del territorioRedazioneI più letti di oggi1Forza
Italia: «Governo e Regione tutelino i produttori
d i  pomodoro»la sede del  Consorz io d i
B o n i f i c a L a C o r t e   S u p r e m a   d i
Cassazione(Sezione Tributaria Civile)ha
sancito e definito i confini di una capacità di
azione dei Consorzi di bonifica che respinge
nettamente il ricorso di un consorziato che
tendeva a ridurre e sminuire l '  evidente
incidenza delle attività dell' ente negli equilibri
complessivi della gestione del territorio. La
pronuncia della Corte di Cassazione infatti è
particolarmente interessante e significativa in
termini giurisprudenziali perché afferma
espressamente che  le opere consort i l i
preposte allo scolo delle acque meteoriche di
eccedenza e alla difesa dalle acque esterne ,
non solo arrecano un beneficio specifico agli
immobili da esse serviti e non generico (cioè
al territorio nel suo complesso) , ma soprattutto , che la loro presenza assicura di per se' che detti
immobili acquistino " un maggiore valore" (cfr.pag 4 della sentenza n°27469  Roma 2192016,
depositata il 30  122016 e resa nota nei giorni scorsi). Questo costituisce un autorevole precedente del
Giudice di legittimità che, in modo chiaro, si pone in contrasto con le tesi della Commissione Tributaria
Provinciale di Piacenza secondo le quali il beneficio connesso ad opere di bonifica esistenti non
sarebbe di tipo fondiario , poiché esso non si tradurrebbe "in una qualità del fondo, consistente in un
aumento di valore dello stesso". Oggi la complessità morfologica del nostro territorio, gli improvvisi
cambiamenti climatici sempre più repentini i cui effetti sono sotto gli occhi di tutti, le interconnessioni dei
reticoli fluviali delle molteplici tipologie dei corsi di acqua naturali e di quelli artificiali in comprensori in
cui la massiccia urbanizzazione degli ultimi decenni ha spesso dimenticato l' incidenza dei flussi, a volte
nefasta sulle comunità , sulle colture e gli opifici industriali obbligano oggi ad una visione globale nella
gestione del nostro ambiente così variegato e bisognoso di attenzione quotidiana. Le conseguenze di
una mancata prevenzione e della manutenzione necessaria del paesaggio nelle aree montane
corrisponde sempre di più a gravi e onerose conseguenze che si ripercuotono a valle e nelle zone
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abitate alle periferie dei piccoli e medi centri urbani e delle città. Così amministrazioni avvedute e
consapevoli sono coscienti che il livello di difesa idraulica va assolutamente potenziato in un' ottica
strategica comune che metta al centro della propria azione la sicurezza del cittadino. In quest' ottica i
frazionamenti e le divisioni di competenze, possono creare notevoli rallentamenti non più sottovalutabili,
veri e propri ostacoli, a volte insormontabili, nel fornire risposte adeguate e soprattutto in tempi utili ad
un territorio in cui il dissesto idrogeologico fa pagare domani un conto assai salato se non si agisce oggi
in modo deciso. Il Consorzio di Bonifica di Piacenza ci tiene a rimarcare inoltre come oggi sia
indispensabile agire per tempo restituendo al territorio servito  che beneficia delle azioni costanti di
bonifica  quanto nelle sue potenzialità. La cosa fondamentale è la sicurezza dei cittadini e delle proprie
attività economiche e sociali e una strategia complessiva che non divida, frazioni e ritardi è l' unica che
può garant i re  d i fesa e sv i luppo del   ter r i tor io  ne l la  sua genera l i tà  e  abbandonando  i
particolarismi.Questa rilevante sentenza della Corte di Cassazione si va ad aggiungere a quanto
emanato pochi giorni fa dalla Commissione Tributaria Regionale che aveva già riformato in grado di
appello quanto inizialmente emanato dalla Commissione Tributaria Provinciale di Piacenza.La
Commissione Tributaria Regionale infatti, proprio in riferimento alle contestazioni mosse da chi aveva
proposto il ricorso al pagamento del tributo di bonifica, ha richiamato che: " gli interventi di esercizio,
adeguamento e manutenzione , effettuati dal Consorzio di Bonifica , oltre a rientrare fra le opere indicate
dalla legislazione in materia di bonifica e miglioramento fondiario hanno comportato anche un evidente
beneficio sui beni stessi oggetto del r icorso a cui corrisponde un legitt imo contributo di
bonifica".Argomenti:
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Via al corso per catturare le nutrie

Lezioni in Provincia con l' obiettivo di imparare
a catturare le nutrie.
La partecipazione alla formazione di base
servirà come requisito a chi intende richiedere
l e   t r appo l e ,   d i spon i b i l i   i n  Comune  a
O c c h i o b e l l o ,   u t i l i   a   l i m i t a r e   i l
sovrappopolamento dei roditori.
L '   iscr iz ione al  corso organizzato dal la
Provincia si poteva effettuare entro ieri, mentre
le lezioni si terranno lunedì 30 gennaio,
mercoledì 1 febbraio e lunedì 6 febbraio dalle
15 alle 18, nella sede del centro operativo
della Provincia in via Grandi 21.
Tra i temi affrontati, zoologia applicata alla
caccia, etologia della nutria, prove pratiche di
riconoscimento della specie, tutela della natura
e nozioni di pronto soccorso.
Maggior i   informazioni sul corso sono a
d i spos i z i one   su l   s i t o   de l  Comune  d i
Occhiobello.
Sempre sul sito sono presenti le indicazioni
per le attività di controllo e il modulo per
richiedere le gabbie ai fini della soppressione,
che deve essere eseguita secondo specifiche
l inee guida stabi l i te dal l '   Ispra ( ist i tuto
superiore per  la protezione e la r icerca
ambientale). Link completo al seguente
indirizzo internet: http://www.comune.occhiobello.ro.it/nqcontent.cfm?a_id=34.
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Bracconaggio, aumentano i controlli di carabinieri e
Polizia provinciale
Ostellato, per contrastare il fenomeno sfociato in vera emergenza

SONO STATI aumentati, ed aumenteranno
ancora, i controlli dei carabinieri e della Polizia
provinciale per cercare di contrastare la pesca
di frodo  in esponenziale aumento  ma anche
per denunciare chi pensa di farsi giustizia da
solo, come testimoniano i casi registrati nei
giorni scorsi dal nostro giornale. La tensione
lungo   i   cana l i ,   sop ra t t u t t o  que l l i   che
attraversano il comune di Ostellato, ovvero il
Circondariale ed il Navigabile è molto alta.
LE DENUNCE formalizzate dai pescatori
romeni, che tuttavia pescavano di frodo, contro
italiani che imbracciando pistole e machete
pensavano di r isolvere  i l   fenomeno del
bracconaggio ha sortito l' effetto contrario. I
servizi dei militari e del personale della Polizia
provinciale sono mirati a controllare sia chi
esercita la pesca di frodo sia coloro che si
dovessero trovare lungo i canali con armi, sia
taliani che stranieri. Le basse temperature che
portano a gelare la superficie di qualche corso
d' acqua aiutano a ridurre gli interventi dei
predoni dei fiumi e di conseguenza anche l'
animosità. Uno studio del dipartimento di
Scienze della vita e biotecnologia dell' Università di Ferrara ha accertato che negli ultimi anni si è perso
un terzo del patrimonio ittico della nostra provincia.
UN DATO che certamente giustifica la preoccupazione di chi ama pescare ed è rispettoso della flora e
della fauna ittica, che libera subito dopo. Contrario è l' agire dei bracconieri, che usano anche
elettrostorditori o fitosanitari, immessi nel corso idrico a monte per far sì che l' acqua con queste
sostanze nocive vada verso la foce, costringendo il pesce a rimanere intrappolato nelle lunghe reti
predisposte qualche ora prima.
Qualcuno li ha definiti dei vampiri che si alzano al tramonto, si 'nutrono' del pesce che rende loro molti
soldi non denunciati, e poi prima del sorgere del sole tornano a casa. Per contrastare questo fenomeno
predatorio senza eguali non servono le ronde o la giustizia fai da te, ma all' impegno delle forze di
polizia, appare sempre più urgente un intervento di Stato e Regione che devono fornire adeguate norme
che penalizzino chi non le rispetta. Significativo il caso del pescatore romeno arrestato dai carabinieri
perché doveva scontare alcuni mesi di galera in Romania per atti di bracconaggio nel suo paese: con le
attuali norme in Italia per la stessa condotta rischia una semplice denuncia.
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«La tutela di fiumi e canali va affidata ai pescatori»
BONDENO. «Affidare la tutela di tratti dei canali del territorio al controllo e monitoraggio
delle associazioni di pescatori». Il sindaco di Bondeno Bergamini, chiede alla Regione l'
attuazione della...

BONDENO. «Affidare la tutela di tratti dei
canali del territorio al controllo e monitoraggio
delle associazioni di pescatori». Il sindaco di
Bondeno Bergamini, chiede alla Regione l'
attuazione della normativa per la tutela della
fauna ittica e dell' ecosistema. Il progetto sarà
alimentato dai futuri utilizzatori, dal momento
che  la   legge prevede che  i l   r i lasc io  d i
permessi a pagamento per l' accesso alle aree
regolamentate. Con gli introiti verrà creato un
fondo destinato a finanziare azioni di tutela e
riqualificazione dell' habitat.
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«Un limite certo al consumo di suolo Basta cemento»

COMACCHIO Legambiente chiede al la
Regione EmiliaRomagna di portare in giunta
un testo di legge sull' uso del territorio che
ponga un limite certo al consumo di suolo.
Un limite che secondo l' associazione oggi non
esiste nell' attuale testo in discussione, in
quanto si fissa un tetto indicativo del 3% i cui
effetti, però, nessuno potrà oggettivamente
governare, perché da tale tetto rimangono
esclusi gli interventi dei prossimi anni e una
serie di deroghe.
L' attuale disegno di legge lascia infatti ai
Comuni 45 anni di edificazione che non sono
inclusi nel conteggio del 3%, dando il via ad
una corsa a firmare convenzioni e "posare la
prima pietra" in più aree possibili.
Infine, dal tetto del 3% sono escluse anche
opere pubbliche, opere di pubblica utilità,
grandi insediamenti produttivi se considerati
"strategici", ecc.
«Ai 70 kmq indicati dall' assessore Donini
come limite massimo di urbanizzazione 
sottolinea Legambiente  si aggiungerebbe
quindi una quantità non meglio definita già
"cementificata" nei prossimi anni, oltre a tutti i
casi futuri rientranti nelle deroghe».
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Nasce il "Portale allerta meteo EmiliaRomagna": in
caso di calamità, comunicazioni rapide e dirette a
sindaci, operatori e cittadini
Via alla sperimentazione della piattaforma web, che sarà online da marzo. I cittadini
potranno registrarsi e ricevere la notifica delle allerte. Bonaccini: "Eventi sempre più
estremi e intensi, dobbiamo dotarci di contromisure immediatamente efficaci". Gazzolo:
"Così gestione coordinata da parte di tutti gli enti"

Camb ia   i l   s i s t ema  d i   a l l e r t amen to  d i
protezione civi le del la Regione Emil ia
Romagna, con gli avvisi che correranno via
web e si potranno attivare, gestire e consultare
in un punto d'accesso unificato, il portale
Allerta meteo EmiliaRomagna, piattaforma
multimediale che sarà a disposizione sia dei
sindaci che di tutti gli operatori del sistema di
protezione civile, dalle Prefetture ai servizi
regionali territoriali, così come di giornalisti e
cittadini, che potranno scegliere di ricevere
direttamente la notifica delle allerte a seguito
di una semplice registrazione. L'avvio ufficiale
alla sperimentazione del nuovo portale, che
sarà on l ine a marzo, per completare la
formazione dei primi cittadini e del personale
del sistema della protezione civile, è stato dato
oggi in Regione in un convegno al quale hanno
preso parte, tra gli altri,anche l'assessore
regionale alla Protezione civile, Paola Gazzolo;
il coordinatore della struttura di missione "Italia
Sicura", Erasmo D'Angelis; il coordinatore
regionale per la protezione civile dell'Anci,
Marco Iachetta, e i direttori dell'Agenzia per la
sicurezza territoriale e protezione civile,
Maurizio Mainetti, e del Servizio IdroMeteo
Clima di Arpae, Carlo Cacciamani. All'inizio
dei lavori, i numerosi presenti hanno osservato
un minuto di silenzio per le vittime dell'Hotel Rigopiano e dell'elicottero del 118 precipitato ieri in
Abruzzo durante una missione di soccorso. Il nuovo sistema di allertamento Presentazione portale
allerta meteo 25/01/2017  2 L'obiettivo è quello di rendere più veloci, efficaci ed efficienti le
comunicazioni relative alle situazioni di calamità o di emergenza, dalle alluvioni al rischio frane, ai
temporali ad altri fenomeni meteorologici. Il portale sarà un punto di accesso unificato a informazioni e
strumenti utili nelle situazioni di allerta. Consultabile anche da smartphone, permetterà di accedere in
tempo reale a previsioni meteorologiche, dati di monitoraggio, mappe di rischio e ai contenuti dei piani
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di protezione civile delle singole amministrazioni locali. Nel sito ci saranno informazioni, aggiornate 24
su 24 e tutti i giorni, con un livello di dettaglio riferito ai singoli comuni e a tutte le zone del territorio
interessate dalle allerte o da situazioni critiche. In particolare, nella home page ci sarà una mappa
regionale, che si colorerà in base al codice colore previsto standardizzato (verdegialloarancione
rosso) e permetterà un colpo d´occhio immediato sulla situazione di allerta in tutta l'EmiliaRomagna
per la giornata in corso e quella successiva. La mappa sarà navigabile sia in base ad ogni singolo
rischio o fenomeno in atto sia per località geografica e sarà georeferenziata per poter accedere
rapidamente anche alle informazioni locali. Si prevede un essenziale ruolo attivo dei sindaci emiliano
romagnoli, che saranno i destinatari prioritari delle comunicazioni degli enti regionali (anche via mail o
sms e non più, appunto, con i fax) e che, attraverso le pagine comunali del sito, potranno informare e
aggiornare tempestivamente la loro popolazione, con la pubblicazione di documenti e aggiornamenti e
la notifica diretta delle allerte e delle condizioni di rischio ai cittadini che si iscriveranno al servizio web
dedicato. Duplice quindi la funzione del sportale, che si porrà sia come strumento di lavoro condiviso tra
le strutture del sistema di allertamento regionale sia come strumento informativo per i cittadini e per i
giornalisti, che potranno fare riferimento al portale come fonte ufficiale delle informazioni sui rischi e le
allerte in regione. Il sito, sviluppato anche grazie alla consulenza della Società Engineering, sarà gestito
dall'Agenzia di Protezione civile regionale e dall'Arpae. La formazione partirà da febbraio con gli incontri
nelle diverse province per formare i sindaci e il personale del sistema di protezione civile: Prefetture,
Province e Città metropolitana di Bologna, Comuni e Unioni. Interessati anche i rappresentanti delle
strutture operative: volontariato di Protezione civile, Arpae, Vigili del Fuoco, Forze dell'ordine,
Capitanerie di porto, sanità regionale e operatori del 118, Aipo, consorzi e gestori di infrastrutture e
servizi essenziali.
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novità in regione

Protezione civile, l' allerta ora corre via web con la
piattaforma unica

Camb ia   i l   s i s t ema  d i   a l l e r t amen to  d i
protezione civi le del la Regione Emil ia
Romagna, con gli avvisi che correranno via
web e si potranno attivare, gestire e consultare
in un punto d' accesso unificato, il portale
"A l l e r t a  me teo  Em i l i a Romagna " .   La
piattaforma multimediale sarà a disposizione
dei sindaci, di tutti gli operatori del sistema di
protezione civile (dalle Prefetture ai servizi
regionali territoriali), così come di giornalisti e
cittadini, che potranno scegliere di ricevere
direttamente la notifica delle allerte a seguito
di una semplice registrazione.
L' avvio ufficiale alla sperimentazione del
nuovo portale, che sarà on line a marzo, per
completare la formazione dei primi cittadini e
del personale del sistema della protezione
civi le, è stato dato ieri  in Regione in un
convegno al quale hanno preso parte, tra gli
a l t r i ,anche  l '  assessore  reg ionale a l la
P ro t e z i one   c i v i l e ,   Pao l a  Gazzo l o ;   i l
coordinatore della struttura di missione "Italia
Sicura", Erasmo D' Angelis; il coordinatore
regionale per la protezione civile dell' Anci,
Marco Iachetta, e i direttori dell' Agenzia per la
sicurezza territoriale e protezione civile,
Maurizio Mainetti, e del Servizio IdroMeteo
Clima di Arpae, Carlo Cacciamani.
«Di fronte a eventi meteorologici sempre più estremi e intensi afferma il presidente della Regione,
Stefano Bonaccini è necessario fare ogni sforzo possibile per dotarci di contromisure che siano
tempestive e immediatamente efficaci, e questo non può che passare per l' innovazione continua delle
procedure, dando nuovi strumenti e risorse al nostro sistema di allertamento, attrezzandolo nel migliore
dei modi.
Questo progetto, che ci porterà ad avere un portale aggiornato e attivo 24 ore su 24, servirà a rendere
ancora più tempestiva e completa l' attivazione di situazioni di allarme».
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boara

La strada frana e ancora non si vedono interventi

È un tratto di strada pericoloso e ad alto
transito di auto quello che costeggia il canale
che separa l' abitato di Boara da via Copparo.
I lavori svolti nei mesi scorsi sul tratto che va
dal civico 214 al 286, e che dovevano porre in
sicurezza gli argini del canale, impedendo all
asfalto di franare, non sono ancora completati
e la situazione non è per nulla risolta.
Le frane sulla banchina stradale continuano e
rendere la strada sempre più a rischio e la
segnaletica che dovrebbe delimitare i tratti
pericolosi è abbandonata da tempo senza
alcuna manutenzione.
Di sera in questo tratto già buio, perché privo
di illuminazione pubblica, non vi è nessun
segnale luminoso che obblighi i veicoli a stare
lontani dal terreno franoso. Ricordiamo che su
questo tratto transitano anche tutti i pulmini
adibiti al trasporto degli studenti delle scuole
di Baura.
La strada purtroppo si trova su una banchina
stradale part icolarmente  f r iabi le e che
costeggia un canale.
Già da alcune settimane i residenti della
frazione hanno chiesto un intervento alle
autorità competenti al fine di arrivare in tempi
rapidi ad una soluzione del problema.
Cinzia Berveglieri.
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Strada Reale solo di nome tra buchi e avvallamenti
Alcuni residenti protestano per la provinciale che collega Jolanda a Codigoro «Nessuno
interviene da anni: con nebbia e ghiaccio la via è troppo pericolosa»

JOLANDA DI SAVOIA Un viaggio di alcuni
chilometri tra le suggestive terre di bonifica in
lunghe strade rettilinee, pianura a perdifiato,
tanti canali: con buche e avvallamenti a non
finire.
Benvenuti   lungo la strada Reale,  la via
provinciale che corre da Jolanda di Savoia in
direzione di Codigoro, importante arteria di
collegamento che, soprattutto in questi mesi
fra nebbie prima e gelate poi ha creato non
pochi problemi.
Alcuni residenti hanno contattato La Nuova
Ferrara per lanciare un allarme sulla sicurezza
di persone e veicoli, accompagnanoci in
ques t a   e scu r s i one   che  me t t e   sub i t o
apprensione a chiunque guidi l' auto o altri
veicoli, in alcuni punti a causa del pessimo
stato del manto stradale.
«Come si può ben vedere  raccontano i
r e s i den t i      s ono   t an t e   l e   buche   ed   i
pericolosissimi avvallamenti che mettono a
dura prova chi si mette al volante. Non solo:
manca il guard rail in troppi punti della strada,
presso alcuni incroci e ponti. Noi da tempo ci
domandiamo perché non vengono sistemati
da anni e perché la Provincia non interviene.
Sappiamo anche cosa ci verrà risposto:
diranno che mancano i soldi. Ma allora i fondi raccolti dalle tasse degli automobilisti che fine fanno?
Pensiamo che non si possono trascurare queste strade per così lungo tempo, anche la segnaletica è
carente. Ne va della sicurezza di chi si mette alla guida, per non pensare a chi transita saltuariamente
su queste strade, chi arriva da fuori».
Proseguendo il viaggio si scopre come lo stato di questa strada è in effetti particolarmente pericoloso,
specie presso il Ponte della Capanna, dove buche ed avvallamenti si trovano proprio sul ciglio stradale
a due passi da un canale, costringendo le auto in transito a veri e propri (e pericolosi) slalom. Inoltre
manca per un lungo tratto il guard rail e in altri punti non ci sono le linee bianche ai lati. Ghiaccio e
nebbia, mali di stagione, croce e delizia delle nostra contrade aggiungono pericolo al pericolo, con il
terreno che cede letteralmente sotto la strada.
La strada Reale attraversa i Comuni di Jolanda di Savoia e di Codigoro. «Ma ci vuole proprio tanto
perché la Provincia faccia qualcosa per riparare le buche e mettere dei guard rail dove serve 
aggiungono ancora i residenti . Qualcuno da Ferrara viene mai da queste parti per dare un' occhiata?».
Fortunatamente in tempi recenti non ci sono stati incidenti gravi, ma un precedente in tal senso c' è:
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«Quest è una lunga via affiancata da canali in entrambi i sensi di marcia: un ragazzo tempo fa morì in
un incidente proprio all' incrocio del del Ponte della Capanna (nei pressi c' è un omonimo punto di
ristoro), sul canale Leone che s' innesta sul Malpiglio vecchio. Se non si migliorano le cose  concludono
ironicamente i residenti  questa diventerà una sorta di mulattiera e non una strada».
Franco Corli ©RIPRODUZIONE RISERVATA.

FRANCO CORLI
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MEZZOGORO LE SEGNALAZIONI SUL WEB

Nutria, roditore in aumento L' allarme dei cittadini

UN ALTRO allarme nutrie a Codigoro, ma
probabilmente il problema non è meno grave
in tanti altri comuni del ferrarese. Riccardo
Monzardo ha postato su 'Codigoro City' un'
immagine molto eloquente che pubblichiamo
sopra e che mostra un branco di nutrie sull'
erba lungo un canale a Mezzogoro. E scrive:
«Ognuno è libero di pensarla come vuole, non
sarò certo io a stabilire quello che è giusto e
quello che è sbagliato, ma è giusto che la
gente sappia realmente come sono messe
oggi le nostre campagne». Ed è Cristiano
Finessi a segnalare la pericolosità delle tane
che scavano sotto gli argini e quindi anche
sulle strade di campagna: «Ho rovesciato la
botte di trattamenti per l' agricoltura nel canale,
per fortuna non ho fatto danni. Per la cronaca
una botte costa quasi 30.000 euro». «Gli
abbattimenti sono stati sospesi  aggiunge
Stefania Beltrami  ma erano gli unici che
avevano abbassato il numero». Caustico
Ferruccio Melchiorri: «Animalisti venite a
ca t tu ra r le  e  s te r i l i zzar le ,   come ave te
prospettato, per poi reimmetterle nel territorio.
Chissà perché non vi si vede...». Il problema del numero delle nutrie è sempre più grave, se si
considera che oltre il 40% del territorio ferrarese è sotto il livello del mare e l' attività erosiva delle nutrie
pregiudica gli argini e può accelerare frane e smottamenti.
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LA NOVITÀ DAL PROSSIMO MESE DI MARZO

In Emilia Romagna ti registri sul web e scopri se c' è
un' emergenza maltempo

BOLOGNA CAMBIA il sistema di allertamento
di protezione civile della Regione Emilia
Romagna, con gli avvisi che correranno via
web e si potranno attivare, gestire e consultare
in un punto d' accesso unificato, il portale
'Allerta meteo EmiliaRomagna', piattaforma
multimediale che sarà a disposizione sia dei
sindaci che di tutti gli operatori del sistema di
protezione civile, dalle Prefetture ai servizi
regionali territoriali, così come di giornalisti e
cittadini, che potranno scegliere di ricevere
direttamente la notifica delle allerte a seguito
di una semplice registrazione. L' avvio ufficiale
alla sperimentazione del nuovo portale, che
sarà on l ine a marzo, per completare la
formazione dei primi cittadini e del personale
del sistema della protezione civile, è stato dato
ieri in Regione in un convegno al quale hanno
preso parte, tra gli altri, anche l' assessore
regionale alla Protezione civile, Paola Gazzolo;
il coordinatore della struttura di missione 'Italia
Sicurà, Erasmo D' Angelis; il coordinatore
regionale per la protezione civile dell' Anci,
Marco Iachetta, e i direttori dell' Agenzia per la
sicurezza territoriale e protezione civile, Maurizio Mainetti, e del Servizio IdroMeteoClima di Arpae,
Carlo Cacciamani.
«Di fronte a eventi meteorologici sempre più estremi e intensi  ha detto il presidente della Regione,
Stefano Bonaccini  è necessario fare ogni sforzo possibile per dotarci di contromisure che siano
tempestive e immediatamente efficaci, e questo non può che passare per l' innovazione continua delle
procedure, dando nuovi strumenti e risorse al nostro sistema di allertamento, attrezzandolo nel migliore
dei modi. Questo progetto, che ci porterà ad avere un portale aggiornato e attivo 24 ore su 24, servirà a
rendere ancora più tempestiva e completa l' attivazione di situazioni di allarme e la trasmissione delle
informazioni per poter reagire immediatamente e nel modo più appropriato».
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Imu e Ici, mazzata per la Bonifica Pagherà al
Comune 160mila euro
Comacchio, lo ha stabilito la commissione tributaria provinciale

di MONICA FORTI È ANCORA muro contro
muro   t ra   i l   comune d i  Comacch io  e   i l
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara.
Mentre il ricorso proposto della Municipalità
contro il piano di classifica consortile torna al
Tar, il Consorzio dovrà pagare poco più di 160
mila euro (160,477) di Imu e Ici al Comune per
la concessione di   fabbricat i ,   impiant i  e
magazzini utilizzati dal 2010 al 2012. Lo ha
stabilito la Commissione tributaria provinciale
respingendo i ricorsi con cui la Bonifica avea
chiesto di annullare gli avvisi di accertamento
Imu e Ici emessi dal Comune. «Finalmente si è
fatta chiarezza  dice il sindaco Marco Fabbri 
ci auguriamo che la diatriba non vada oltre e si
conc l uda   con   i l   pagamen to .   Fa remo
comunque le verifiche dal 2014 al 2016». C' è
ancora da attendere invece per la decisione
della Commissione relativa agli avvisi di
accertamento sui terreni in uso al Consorzio
per i quali il Comune rivendica una somma
superiore ai 35 mila euro. «La Cassazione con
diverse sentenze ha stabilito come i Consorzi
di bonif ica siano concessionari dei beni
deminaniali che vengono loro affidati e non dei semplici detentori  specifica  pertanto sono soggetti al
pagamento delle due imposte». Una vicenda che, seppure diversa, si colloca in un più ampio capitolo.
Tra Comune e Consorizio non corre buon sangue, c' è aperto un contenzioso sul piano di classifica
deliberato dal consiglio della Bonifica per l' applicazione della tassa di scolo, che ha coinvolto località
fino al 2016 esenti dalla gabella.
Imposta poi abbassata in molti dei comuni attraversati dalla protesta per l' esponenziale lievitazione
della tassa, denunciata a più voci. Intanto a breve giro di posta la partita di Comacchio si giocherà
nuovamente al Tar. «Grazie a una sentenza del Consiglio di Stato, abbiamo una seconda possibilità
davanti al Tribunale amministrativo regionale, che aveva respinto il nostro ricorso ritenendo la materia
del contendere adatta alla giustizia ordinaria», spiega il sindaco secondo il quale in base alla legge di
Stabilità, così com' è accaduto per l' imposta di soggiorno, una tassa ex novo non avrebbe dovuto
essere istituita. Le osservazioni della municipalità al Piano erano state tutte respinte dal Consorzio e
Comacchio, che non aveva apprezzato il metodo con cui si era arrivati alla sua definizione, aveva
presentato il ricorso.

MONICA FORTI
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Parco unico Delta del Po ma senza il poligono di tiro
La proposta della Zappaterra in commissione Ambiente alla Camera «Passi avanti per l'
ente interregionale. Un' opportunità irripetibile»

GORO Verso il Parco unico del Delta del Po
con l' audizione in Commissione Ambiente alla
Camera . Euforici il parlamentare ferrarese
Alessandro Bratti e la consigliera regionale
Marcella Zappaterra entrambi del Partito
Democratico: «Un' occasione irripetibile per
realizzare uno dei parchi più importanti d'
Europa».
La modifica alla legge sulle aree protette è
stata presentata mercoledì in commissione
Ambiente alla Camera dei Deputati.
Presenti anche i rappresentanti delle Regioni
Emil iaRomagna e Veneto,  chiamat i   in
particolare a esprimersi su quanto prevede l'
articolo 27 del testo, che contiene la delega al
Governo per l' istituzione del Parco del Delta
del Po. La legge quadro sulle aree protette, la
n. 394 del 1991, aveva segnato un punto di
svolta storico in materia di protezione della
natura avendo consentito al nostro paese di
accrescere la superficie terrestre e marina
tutelata e valorizzata nel segno dello sviluppo
sostenibile. Tuttavia, ad oltre 26 anni dalla sua
approvazione, quella disciplina necessitava di
un aggiornamento che, senza rivedere i
principi generali che l ' avevano ispirata,
tenesse conto delle modifiche istituzionali
determinatesi nel frattempo nel quadro normativo nazionale. Era necessario tenere in considerazione i
nuovi obiettivi e nuovi paradigmi coniati in materia di la tutela della biodiversità a livello nazionale,
comunitario e internazionale. Nel corso del dibattito sono intervenuti anche Alessandro Bratti, deputato e
capogruppo Pd in commissione Ambiente e Marcella Zappaterra, consigliera regionale e delegata dall'
assessore Paola Gazzolo. «L' istituzione di un parco unico del Delta del Po rappresenta un' opportunità
irripetibile per dare vita ad uno dei parchi più importanti in termini ambientali ed estesi d' Europa:
coprirebbe una superficie di circa 130mila ettari a fronte, per esempio, di quella della Camargue che si
ferma a 100mila» richiama Marcella Zappaterra, che in sede di audizione ha avanzato anche formale
richiesta di divieto delle esercitazioni militari per il poligono di tiro a foce Reno».
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La strada frana e ancora non si vedono interventi
È un tratto di strada pericoloso e ad alto transito di auto quello che costeggia il canale
che separa l' abitato di Boara da via Copparo. I lavori svolti nei mesi scorsi sul tratto che
va dal civico...

È un tratto di strada pericoloso e ad alto
transito di auto quello che costeggia il canale
che separa l' abitato di Boara da via Copparo.
I lavori svolti nei mesi scorsi sul tratto che va
dal civico 214 al 286, e che dovevano porre in
sicurezza gli argini del canale, impedendo all
asfalto di franare, non sono ancora completati
e la situazione non è per nulla risolta.Le frane
sulla banchina stradale continuano e rendere
la strada sempre più a rischio e la segnaletica
che dovrebbe delimitare i tratti pericolosi è
abbandona ta  da   tempo senza  a l cuna
manutenzione.Di sera in questo tratto già buio,
perché privo di illuminazione pubblica, non vi
è nessun segnale luminoso che obblighi i
veicoli a stare lontani dal terreno franoso.
Ricordiamo che su questo tratto transitano
anche tutti i pulmini adibiti al trasporto degli
studenti delle scuole di Baura.La strada
purtroppo si trova su una banchina stradale
particolarmente friabile e che costeggia un
canale. Già da alcune settimane i residenti
della frazione hanno chiesto un intervento alle
autorità competenti al fine di arrivare in tempi
rapidi ad una soluzione del problema.Cinzia
Berveglieri.
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Allerta meteo, nasce il portale

NASCE i l  Portale al lerta meteo Emil ia
Romagna': in caso di calamità, comunicazioni
rapide e dirette a sindaci, operatori e cittadini.
È partita la sperimentazione della piattaforma
web consultabile da tutti e online da marzo,
sulle allerte maltempo che rigusrdano la nostra
prima Regione.
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L' INCONTRO AUDIZIONE IN COMMISSIONE AMBIENTE ALLA CAMERA

Parco unico del Delta del Po sempre più vicino
'Occasione per creare l' area più grande d' Europa'

È PIÙ vicino il Parco unico del Delta del Po. La
modifica della legge sulle aree protette è stata
presentata alla commissione Ambiente della
Camera. Presenti i rappresentanti delle regioni
Emi l iaRomagna e Veneto,  ch iamat i  a
esprimersi principalmente sull' articolo del
testo che contiene la delega al Governo per l'
istituzione del Parco. La legge quadro del '91
sulle aree protette ha segnato un punto di
svolta storico per la protezione della natura,
sostengono dal Pd regionale, ha accresciuto la
super f i c ie   te r res t re  e  mar ina   tu te la ta
valorizzandola nel segno dello sviluppo
sostenibile. Ma era datata, dopo 26 anni, fatti
salvi i suoi principi ispiratori, era necessario
considerare i nuovi obiettivi e paradigmi
coniati per la tutela della biodiversità a livello
nazionale, comunitario e internazionale. All'
appuntamento romano sono intervenuti il
deputa to   fer rarese A lessandro Bra t t i ,
capogruppo Pd della commissione Ambiente e
Marcella Zappaterra, consigliera regionale Pd
e delegata dall' assessore Paola Gazzolo.
«L '   is t i tuz ione d i  un Parco unico è un '
opportunità irripetibile per dare vita ad uno dei parchi più importanti e estesi d' Europa», dice
Zappaterra. «È un passaggio decisivo per cambiare la storia del Delta  dice Bratti  l' intero Parlamento
ne riconosce il valore ambientale, turistico ed economico. Entro febbraio il provvedimento andrà alla
Camera per essere licenziato con eventuali modifiche per poi approdare al Senato, dove sarà
definitivamente votato in tempi rapidi. Sono fiducioso». Ci spera anche la Zappaterra, che ha tra l' altro
ha avanzato formule di divieto per le esercitazioni militari del Poligono di Foce Reno. «Non vediamo l'
ora che la legge termini il suo iter, a quel punto si discuterà l' intesa tra le due Regioni per definire la
governance del Parco. E' il passaggio più delicato».
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A Con i piedi per terra: i colori della salute e il
mondo delle bonifiche

La nuova puntata di Con i piedi per terra e' una
tavolozza che raccoglie i colori del benessere .
L' Organizzazione Mondiale della Sanità
raccomanda infatti di consumare ogni giorno
dai 400 ai 600 grammi di frutta e ortaggi ,
suddivisi in 5 porzioni. Non sempre, e non tutti,
l o   f acc i amo ,   anche   se  un  po '   s t i amo
migliorando, ma altrettanto importante è
variare, non solo per portare in tavola gusto e
sapore, ma anche perchè ad ogni colore
corrispondono elementi nutrizionali differenti.
Ma conosciamo davvero le caratteristiche di
tutti i prodotti ortofrutticoli? Li sappiamo
distinguere per varietà, stagionalità, proprietà,
qualità? E quanti, poi, li sanno preparare ed
elaborare in cucina? Se ci seguirete per l'
intera puntata molte riposte arriveranno con
tanti collegamenti. Andremo in Veneto per
scoprire la grande famiglia dei radicchi rossi ,
lunghi e tondi, veri e propri principi della
gamma di prodotti ortofutticoli blu e viola
Faremo tappa nella pianura bolognese per
conoscere, dalla potatura al confezionamente,
il variegato mondo delle mele e delle pere .
Poi tappa in serra a Coriano , nel riminese,
dove crescono infinite varietrà di funghi : dai
plerotus agli champignon Infine tutti in cucina
all' Istituto Alberghiero Savioli di Riccione
dove, in compagnia di chef e nutrizionisti, scopriremo tante ricette a base di frutta e verdura e ci faremo
spiegare perchè i colori sono importanti e quali sono le caratteristiche di ogni famiglia: bianca, verde,
rosa, gialloarancio e bluviola.Ci sarà spazio però anche per un sipario dedicato ad Acqua e Territorio.
Il mese di Gennaio, infatti, rappresenta per i Consorzi di Bonifica il periodo dell' approfondimento,
dedicato alla programmazione degli interventi da effettuare nei mesi successivi, soprattutto in
montagna, per contrastare il dissesto idrogeologico. Tra i vari Consorzi, in questa puntata, daremo voce
a quello di Parma che da alcuni anni sta presidiando il territorio con innovativi progetti di prevenzione,
SOS bonifica e Difesa Attiva Appennino, e ha individuato le aree a rischio su cui operare in tempi utili.
Intervengono il direttore della Bonifica Parmense Meuccio Berselli e il responsabile del progetto Difesa
Appennino Matteo Dacci. La nuova puntata di Con i piedi per terra andrà in onda in prima visione tv
sabato 28 gennaio alle 12.30 su Telesanterno (canale 18 del digitale terrestre dell' EmiliaRomagna) in
replica martedì 31 gennaio alle ore 21. Su Telesanterno 2 (canale 186 in EmiliaRomagna e 288 in
Veneto) sarà tramessa giovedì 2 febbraio alle ore 20. Diffusione nazionale sul circuito Odeon domenica
5 febbraio alle ore 20.00.
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Un maggio all' insegna delle corse del Palio

Tanti gli eventi in città a Ferrara nel corso di
questi mesi. Dal 23 al 26 febbraio a Ferrara si
tiene il Carnevale Rinascimentale, la città torna
ai fasti di duchi e duchesse del '400 e '500
rendendo omaggio e Eleonora d' Aragona con
un corteo speciale nel pomeriggio di sabato 25
febbrario. Il tema del Carnevale rinascimentale
2017 sarà luna, sole e pianeti. Sono tantissimi
g l i   a ppunamen t i   d i   F e r r a r a   i n   J a z z ,
appuntamenti musicali di grande rilievo in uno
dei migliori  jazz club europei. Molti tra i
mass imi  esponent i  de l  panorama  jazz
in te rnaz iona le  hanno  ca l ca to  ques to
palcoscenico, rendendolo uno dei migliori jazz
club europei. Per citare solo alcuni degli eventi
lunedì,  30 gennaio Monday Night Raw,
Giovanni Amato Quintet + Jam Session,
Giovanni Amato,  tromba; Pietro Lussu,
pianoforte; Gianluca Figliola, chitarra; Luca
Fattorini, contrabbasso; Francesco Ciniglio,
batteria, e sabato 4 febbraio Trio Bobo,
Alessio Menconi, chitarra; Faso, basso
elettrico; Christian Meyer, batteria. Aprile è
anche il periodo classico nel quale attorno alla
giornata di festa per il Santo Patrono San
Giorgio si svolgeranno le classiche iniziative
legate alla Fiera di San Giorgio. Proseguono
anche gli eventi di Un aperitivo con la Bonifica. Gli incontri che si tengono a Spazio Crema (via Cairoli
18) sono in programma il 15 febbraio alle 18 con tema "L' ecomuseo della Bonifica a Marozzo" e
mercoledì 15 marzo con "Cartografia numerica e storica, moderne tecniche di rilevamento del
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara. Maggio è poi il tradizionale mese del Palio a Ferrara. Vediamo
il programma: sabato 13 maggio alle 21 in piazza Municipale "Antichi giochi delle bandiere"; domenica
14 in piazza Municipale alle 9 Giochi giovanili delle bandiere; alle 21 antichi giochi delle bandiere;
sabato 20 maggio alle 21 il magnifico corteo, partenza da Corso Ercole I d' Este con oltre 1000 figuranti
in costume rinascimentale, le contrade sfilano per raggiungere la Piazza Municipale. Alle 21.30 in
piazza Municipale si tiene l' iscrizione delle contrade alle corse al palio. Domenica 21 maggio per tutto il
giorno in Piazza Castello c' è il mercato rinascimentale e spettacoli a corte. Dopo le due giornate di
venerdì 26 e sabato 27 con le prove obbligatorie dei cavalli ai canapi (il sabato sera anche le cene
propiziatorie nelle contrade) domenica 28 maggio è il grande giorno: alle 16 in Piazza Ariostea si
tengono le corse al palio. Le gare sono quattro: dei putti per il palio rosso di San Romano; delle putte
per il palio verde di San Paolo; delle asine per il palio bianco di San Maurelio; dei cavalli per il palio
giallo di San Giorgio.
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via del sale in abbandono

Codigoro e Lagosanto si difendono

CODIGORO La pista ciclabile denominata "Via
del Sale", parte da Codigoro, per la precisione
da via Prove in rione Capitello ed arrivava a
Volano, passando a fianco dell' Abbazia di
Pomposa, taglia per l' antico sito di Marozzo
con l' Erbario presso l' antico idrovoro, poi su
fino a passo Pomposa, attigua all' omonima
Locanda albergo,  per complessiv i  ot to
chilometri. Quindi, connettendosi alla ciclabile
r icavata su l l '  arg ine del  Po d i  Volano,
serpeggia fino al mare. Un' occasione per
godersi la tipica atmosfera degli ambienti del
Parco del Delta in un comodo percorso che
arriva fino al mare. Questo almeno in teoria,
visto che di recente il tracciato è stato criticato
da diversi fruitori in quanto, affermano, poco
curato, in stato di evidente abbandono e senza
una segnaletica adeguata; restano solo cartelli
vecchi e malridotti.
Il tracciato è di competenza, dopo l' iniziale
possesso della provincia, per un tratto, del
Comune di Codigoro e per un altro, del
Comune d i  Lagosanto .   In te rpe l la to   in
proposito, il primo cittadino codigorese, Alice
Zanardi ha detto che: «A via Prove, da dove
prende inizio la ciclabile, è installato un
pannello illustrativo dell' antica Via del Sale
(impiantato a suo tempo dalla provincia, ndr) che, per essere percorsa, deve attraversare il Po di
Volano. A tal proposito  afferma il sindaco  esiste un ponte, gestito dal Circolo Nautico, che congiunge
i ciclisti all' Isola del Varano consentendo di riprendere il tracciato fino a Marozzo». «Il tratto di nostra
competenza  aggiunge , è regolarmente sfalciato, anche se non ovviamente in questo periodo e non
presenta problemi di percorribilità».
Anche per il sindaco di Lagosanto, Maria Teresa Romanini, nel tratto di competenza comunale la
ciclabile denominata Via del sale è percorribile normalmente. «Nel primo tratto che si congiunge a
quello di competenza codigorese  afferma il primo cittadino laghese , dal Varano fino alla vecchia
darsena, il tracciato non presenta problemi di percorribilità anche perché viene utilizzato anche da
diversi agricoltori che vi transitano con mezzi agricoli e che, con grande disponibilità, eseguono anche
interventi di manutenzione anche sulle piante». Mentre il tratto che giunge al vecchio idrovoro di
Marozzo in cui è situato anche l' erbolario posto all' interno del vecchio impianto gestito dal Consorzio di
Bonifica, «è percorribile e lungo il quale sono situati un maneggio ed un agriturismo gestiti da privati
che, ovviamente, non possono essere obbligati ad effettuare interventi se non ritenuti da loro utili ed
indispensabili».
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VIGARANO

Il 'giallo' delle rotture idriche

«CON RIFERIMENTO alla vostra lettera del 10
g e n n a i o   c i r c a   l e   r o t t u r e   a l l a   r e t e
acquedottistica, siamo ad informarvi che
abbiamo provveduto a fornire al sindaco di
Vigarano Mainarda i dettagli richiesti». È
questa la lettera che il gruppo consiliare 'Di
Più per Vigarano' si è visto recapitare da Hera
in merito ai disagi dei cittadini di Borgo 
rimasti senz' acqua per tre giorni alla vigilia
del Natale  a seguito della missiva con cui si
chiedevano informazioni sullo stato delle
tubature del la  zona e se queste s iano
composte da amianto. «È evidente che
saremo costretti a presentare un' aggiunta alla
nostra precedente interpellanza  spiega il
capogruppo Antonio Raho (nella foto)  per
ottenere una risposta alle nostre domande e
c a p i r e   c o m e   s i   p o s s a   i n t e r v e n i r e
strutturalmente sulla rete, alla luce anche dei
disagi avvenuti poi nella frazione di Pieve solo
alcune settimane dopo». Anche in quel caso, a
inizio gennaio, i cittadini rimasero senz' acqua
per oltre un giorno a causa di una rottura alla
rete idrica.
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«Sanzioni ai bracconieri, solo il 6% viene pagato»

di  VALERIO FRANZONI LA PIAGA del
bracconaggio nelle acque del Ferrarese è
finita sotto i riflettori dei media nazionali, grazie
al servizio andato in onda giovedì sera nel
programma 'Italia' di Rai Due, condotto da
Michele Santoro. Ad affrontare la questione è
stato il comandante della polizia provinciale,
Claudio Castagnoli, da tempo impegnato nel
chiedere norme più severe su un fenomeno
che rischia di compromettere l' equilibrio dell'
ecosistema, che ha del ineato  i l  modus
operandi dei pescatori di frodo che definisce
'vampiri', «perché  ha spiegato  si svegliano
di notte e di giorno hanno completato la loro
attività». Un' attività che si svolge con sistemi
di pesca illegali, come elettrostorditori e reti
non conformi: «Secondo la normativa vigente,
una rete da pesca non può essere più lunga di
25 metri. Noi abbiamo recuperato una rete di
circa quattro chilometri in una delle nostre
operazioni che permette di appropriarsi di 35
qu i n t a l i   d i   p e s ce» .  Au t o r i   d i   q ues t e
scorribande lungo i canali sono principalmente
persone provenient i  dal l '  Est  europeo,
«cittadini del distretto di Tulcea in Romania  ha specificato il comandante  che sono stati allontanati dal
Danubio e si spostano nelle nostre zone, non rispettando le leggi». E c' è un dato pesante che riguarda
le sanzioni contestate dalla polizia provinciale che ammontano a 110mila euro, dei quali ne sono stati
pagati solo 7mila (cioè il 6%).
«Uno di questi pescatori di frodo  aggiunge Castagnoli  si è permesso di postare una foto su
Facebook mentre maneggiava una pistola, dicendo che voleva fare i conti con la polizia provinciale. Il
fatto è stato denunciato, ma ad oggi non è successo ancora nulla.
Credo che questa persona debba essere presa e accompagnata nel carcere in Romania, per scontare
qualche anno di pena». Parole forti che vogliono tenere alta l' attenzione su un fenomeno dannoso, che
richiede contromisure all' altezza. Sempre su 'Italia' è stato realizzato un focus sulla stato di salute del
Delta, attraverso le voci di pescatori di vongole e cacciatori che hanno lamentato un progressivo
impoverimento del sistema faunistico dell' area, causato principalmente da uno sfruttamento eccessivo
delle acque, dall' introduzione di vongole veraci provenienti dall' estero e dallo scarico nelle acque di
tutto ciò che proviene dalla depurazione, dalla bonifica e dagli scoli agricoli.

VALERIO FRANZONI
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nel centro della città

Parcheggi, verso nuove regole
Maccaferri: valutiamo modifiche in piazzale Bonzagni e all' ospedale

CENTO Nuove prospettive sul Piano dei
parchegg i  a  pagament i ,   in  v is ta  de l la
scadenza ad aprile della convenzione con Ica.
Prima di approdare in consiglio a marzo, oggi
i n   g i u n t a ,   m a   b e n   p r e s t o   a n c h e   i n
commissione consiliare, si ragionerà sul nuovo
Piano dei parcheggi a pagamento.
Diverse  le modi f iche  in v ista,  come ha
annunciato il vicesindaco Simone Maccaferri
durante la riunione della consulta di Cento e
Penzale. «Stiamo valutando l' introduzione di
nuovi metodi  ha riferito Maccaferri  che
vanno dal pagamento posticipato ai parcheggi
presidiati, in particolare su piazzale Bonzagni
e il parcheggio dell' ospedale. Poi sistemi di
visualizzazione di parcheggi liberi o occupati.
L' intento è di mantenere una quota di strisce
blu, per garantire l' accesso ai parcheggi da
par te  de i  c i t tad in i ,  ma da l l '  a l t ro  sarà
necessario riflettere sul tema generale dei
parcheggi in centro». Dalla consulta invece, un
appello a valutare se «esiste davvero, a fronte
del disagio creato, l' opportunità e il vantaggio
economico per il Comune, di mantenere le
strisce blu a Cento».
In merito alla vasca di laminazione in via San
Rocco, in gestione al Consorzio di Bonifica, l'
appello della consulta a mantenere pulita e sfalciata l' area: «Si sta valutando il tipo di utilizzo dell' area
in superficie. Sarà comunque area verde». Se la sistemazione di via Facchini, accanto all' ospedale, è
già in programma nel bilancio 2017, nell' ambito della manutenzione strade, sul tema degli orti urbani:
«Verrà in Comune uno studente universitario in agraria per svolgere una tesi sulla progettazione e
realizzazione degli orti. Si pensa di realizzarli in parchi comunali, come il Parco del Reno o quello della
Pandurera».
Poi con il vicesindaco il punto sui diversi aspetti relativi al progetto di riqualificazione dell' area ex
stazione ad opera di Coop Alleanza 3.0. Alla luce delle valutazioni fatte su varie proposte, alcune
scartate da Tper, è in corso un confronto con Coop volto a spostare l' area dove realizzare l' area di
deposito notturno delle corriere, in modo da modificare il percorso ed evitare il transito dei bus su via di
Penzale. Invece per quanto riguarda strade, attraversamenti pedonali e semafori, è stato fissato un
incontro con il consulente per la mobilità per studiare una serie di migliorie complessive».
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Un anno di manifestazioni per fare vivere il centro
La giunta ha approvato il calendario di massima delle manifestazioni Il 26 febbraio il
carnevale aprirà la stagione. La chiusura con GiocArgenta

ARGENTA La  g i un ta  ha  app rova to   i l
calendario di massima delle manifestazioni
che si svolgeranno quest' anno. Il primo evento
sarà il carnevale argentano.
La sfilata dei carri allegorici per le vie del
centro cittadino è prevista per domenica 26
febbra io .   I l  5  marzo sarà   la  o l ta  de l lo
Sbaracco. Si passa poi al 22 e 23 aprile con
Fiori d' Argenta, apertura straordinaria delle
attività commerciali; mostra mercato di piante,
orticole e arredi da giardino e complementi d'
arredo per il giardinaggio, dei prodotti biologici
e naturali e dell' artigianato; dal 29 aprile all' 1
maggio weekend della Pace, evento del
centenario del Lions Club Argenta Torre del
Primaro; il 19 maggio Argenta città bambina.
Si tratta di una manifestazione che il Comune
e le  ist i tuzioni scolast iche organizzano
cong iun tamen te  da  nove  ann i   con   l a
col laborazione di molte associazioni di
promozione sociale del territorio e di altri
soggetti privati ed è indirizzata agli alunni del
secondo e terzo anno della scuola d' infanzia,
a quelli della scuola primaria e della scuola
secondaria di primo grado; dal 19 al 21
maggio festa del volontariato; dal 23 al 25
giugno avrà luogo la tradizionale Fira ad San
Zvan. Saperi e Mestieri". Nelle giornate del 4, 11, 18 e 25 luglio avrà luogo Argenta Estate con aperture
straordinarie delle attività, mercatino, spettacoli in piazza Garibaldi; il 3 e 4 luglio rievocazione storica
MilanoTaranto con spettacoli e punto ristoro in pizza Garibaldi; il 10 agosto la notte di San Lorenzo.
Visita guidata notturna tra fiaccole e candele al museo della Bonifica con gli operatori el Consorzio della
Bonifica Renana e della Società Terre, osservazione delle stelle con telescopio astronomico,
riconoscimento delle costellazioni con raggio laser e racconto leggende del cielo estivo sulla riva del
canale Lorgana; degustazione di prodotti tipici con le aziende del territorio (La Romagnola Bio,
Agriturismo Vallesanta, aziende Mariotti e Società Agricola Fratelli Aleotti), spettacolo e mostra
fotografica; dall' 8 all' 11 settembre, sessantesima fiera regionale di Argenta, una delle più importanti di
una vasta area; il 12 novembre Non è tutto vino con mostra mercato dei prodotti enogastronomici e
delle eccellenze locali, dei prodotti biologici e dell' artigianato; dal 6 dicembre all' 8 gennaio 2018 sarà la
volta di "GiocArgenta" con il mercatino di Natale dislocato sulle vie Mazzini e Garibaldi, XIV Giugno e
sulla piazza Mazzini. Ci sarà la pista di pattinaggio sul ghiaccio e spazio animazione associazioni
allestiti in piazza.
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Codigoro e Lagosanto si difendono
CODIGORO. La pista ciclabile denominata "Via del Sale", parte da Codigoro, per la
precisione da via Prove in rione Capitello ed arrivava a Volano, passando a fianco dell'
Abbazia di Pomposa, taglia...

CODIGORO. La pista ciclabile denominata
"Via del Sale", parte da Codigoro, per la
precisione da via Prove in rione Capitello ed
arrivava a Volano, passando a fianco dell'
Abbazia di Pomposa, taglia per l' antico sito di
Marozzo con  l '  Erbar io presso  l '  ant ico
idrovoro, poi su fino a passo Pomposa, attigua
a l l '   omon ima   L o c a nda   a l b e r g o ,   p e r
comp l ess i v i   o t t o   ch i l ome t r i .  Qu i nd i ,
connettendosi alla ciclabile ricavata sull' argine
del Po di Volano, serpeggia fino al mare. Un'
occasione per godersi la tipica atmosfera degli
ambienti del Parco del Delta in un comodo
percorso che arriva fino al mare. Questo
almeno in teoria, visto che di recente i l
tracciato è stato criticato da diversi fruitori in
quanto, affermano, poco curato, in stato di
evidente abbandono e senza una segnaletica
adeguata; restano solo cartell i  vecchi e
malridotti. Il tracciato è di competenza, dopo l'
iniziale possesso della provincia, per un tratto,
del Comune di Codigoro e per un altro, del
Comune d i  Lagosanto .   In te rpe l la to   in
proposito, il primo cittadino codigorese, Alice
Zanardi ha detto che: «A via Prove, da dove
prende inizio la ciclabile, è installato un
pannello illustrativo dell' antica Via del Sale
(impiantato a suo tempo dalla provincia, ndr )
che, per essere percorsa, deve attraversare il Po di Volano. A tal proposito  afferma il sindaco  esiste
un ponte, gestito dal Circolo Nautico, che congiunge i ciclisti all' Isola del Varano consentendo di
riprendere il tracciato fino a Marozzo». «Il tratto di nostra competenza  aggiunge , è regolarmente
sfalciato, anche se non ovviamente in questo periodo e non presenta problemi di percorribilità».Anche
per il sindaco di Lagosanto, Maria Teresa Romanini, nel tratto di competenza comunale la ciclabile
denominata Via del sale è percorribile normalmente. «Nel primo tratto che si congiunge a quello di
competenza codigorese  afferma il primo cittadino laghese , dal Varano fino alla vecchia darsena, il
tracciato non presenta problemi di percorribilità anche perché viene utilizzato anche da diversi
agricoltori che vi transitano con mezzi agricoli e che, con grande disponibilità, eseguono anche
interventi di manutenzione anche sulle piante». Mentre il tratto che giunge al vecchio idrovoro di
Marozzo in cui è situato anche l' erbolario posto all' interno del vecchio impianto gestito dal Consorzio di
Bonifica, «è percorribile e lungo il quale sono situati un maneggio ed un agriturismo gestiti da privati

28 gennaio 2017 lanuovaferrara.it
Consorzi di Bonifica

3Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



che, ovviamente, non possono essere obbligati ad effettuare interventi se non ritenuti da loro utili ed
indispensabili». (pg.f.)
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Mille colori lungo il Grande Fiume «Così alleviamo i
pappagalli del Po»
Salvatonica, marito e moglie da 40 anni si dedicano ai pennuti esotici

di CLAUDIA FORTINI MILLE pappagalli, due
generazioni di colori e duecento piccoli, che
vivono sul grande fiume. È l' Allevamento del
Po d i  Sa lvaton ica,  spec ia l izzato negl i
inseparabili, proprio come Claudio Garani e la
moglie Rita Zaccaria, che l' hanno ideato e che
da 42 anni lo conducono. Che il grande fiume,
in alcuni angoli della golena, nel parco della
Rocca Possente di Stellata, nei boschi di
Ravalle che d' estate si riempiono di lucciole,
fosse cornice degli innamorati, è noto da
sempre, ma che Salvatonica, fosse culla di
uno degl i  al levamenti  di  pappagal l i  p iù
importanti della provincia, con specie che per
la loro bellezza vincono le gare europee, è una
scoperta, che valica i confini nazionali. L' ha
scovato l' assessore alla cultura Francesca
Ar i a  Po l t on i e r i ,   che  ha   i n t e r v i s t a t o   i
protagonisti di questa avventura alata, in una
delle nove video testimonianze, presentate al
pubbl ico  ier i  mat t ina a l la  sa la 2000  in
occasione della sesta edizione di 'Belle Storie'
per la regia di Andrea Samaritani.
«S I  GRATTANO  in   tes ta ,   s i   bac iano ,
incominciano ad in contrarsi nelle zona appartate. Vuol dire che si sono innamorati. E che dobbiamo
incominciare a prepararci per la nascita dei piccoli».
Parola di Claudio Garani, che ha incominciato ad avere la passione di cocorite e pappagalli quando era
bambino, diventando dal 1974, un allevatore. «Prima mi dedicavo anche all' azienda agricola  racconta
 poi l' allevamento è diventata la nostra attività principale. Serve cura, conoscenza, attenzione, perché
ciascuno di loro richiede un grande affetto, quello che permette di capirli e di aiutarli a crescere e a
stare bene». «Abbiamo iniziato dapprima con pochi e comuni parrocchetti ed uccelli esotici tipo
pappagallini ondulati, agaphornis, calopsitte e diamanti mandarini  aggiunge  con gli anni e con l'
esperienza l' allevamento si è ampliato e si è specializzato con pappagalli più grandi e prestigiosi,
riproducendoli in cattività ad esempio ara, cacatua, amazzoni, cenerini, lori e molte altre varietà». «Non
è vero che i pappagalli imitano solamente  racconta Rita Zaccaria  sono bravi a parlare e lo fanno con
senso e opportunamente. A tre mesi gorgogliano, a sei mesi di vita incominciano con 'ciao' come prima
parola, poi 'pappa' e quando lo dicono sgranano gli occhi. Allevandoli parli con loro. Salutano con il
'buon giorno', chiamano per nome il gatto, il cane, le persone che conoscono e che li circondano. È un
rapporto di affetto che ha anche la parola».
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Un anno di manifestazioni per fare vivere il centro
La giunta ha approvato il calendario di massima delle manifestazioni Il 26 febbraio il
carnevale aprirà la stagione. La chiusura con GiocArgenta

ARGENTA.  La  g iun ta  ha  approva to   i l
calendario di massima delle manifestazioni
che si svolgeranno quest' anno. Il primo evento
sarà il carnevale argentano. La sfilata dei carri
allegorici per le vie del centro cittadino è
prevista per domenica 26 febbraio. Il 5 marzo
sarà la olta dello Sbaracco. Si passa poi al 22
e 23 aprile con Fiori d' Argenta, apertura
straordinaria delle attività commerciali; mostra
mercato di piante, orticole e arredi da giardino
e complementi d' arredo per il giardinaggio,
de i  prodot t i  b io log ic i  e  natura l i  e  de l l '
ar t ig ianato;  dal  29 apr i le a l l '  1  maggio
weekend della Pace, evento del centenario del
Lions Club Argenta Torre del Primaro; il 19
maggio Argenta città bambina. Si tratta di una
manifestazione che il Comune e le istituzioni
scolastiche organizzano congiuntamente da
nove anni con la collaborazione di molte
associazioni di  promozione sociale del
terr i tor io e di  a l t r i  soggett i  pr ivat i  ed è
indirizzata agli alunni del secondo e terzo anno
della scuola d' infanzia, a quelli della scuola
primaria e della scuola secondaria di primo
grado ;  da l   19  a l   21  magg io   f es ta  de l
volontariato; dal 23 al 25 giugno avrà luogo la
tradizionale Fira ad San Zvan. Saperi e
Mestieri". Nelle giornate del 4, 11, 18 e 25
luglio avrà luogo Argenta Estate con aperture straordinarie delle attività, mercatino, spettacoli in piazza
Garibaldi; il 3 e 4 luglio rievocazione storica MilanoTaranto con spettacoli e punto ristoro in pizza
Garibaldi; il 10 agosto la notte di San Lorenzo. Visita guidata notturna tra fiaccole e candele al museo
della Bonifica con gli operatori el Consorzio della Bonifica Renana e della Società Terre, osservazione
delle stelle con telescopio astronomico, riconoscimento delle costellazioni con raggio laser e racconto
leggende del cielo estivo sulla riva del canale Lorgana; degustazione di prodotti tipici con le aziende del
territorio (La Romagnola Bio, Agriturismo Vallesanta, aziende Mariotti e Società Agricola Fratelli Aleotti),
spettacolo e mostra fotografica; dall' 8 all' 11 settembre, sessantesima fiera regionale di Argenta, una
delle più importanti di una vasta area; il 12 novembre Non è tutto vino con mostra mercato dei prodotti
enogastronomici e delle eccellenze locali, dei prodotti biologici e dell' artigianato; dal 6 dicembre all' 8
gennaio 2018 sarà la volta di "GiocArgenta" con il mercatino di Natale dislocato sulle vie Mazzini e
Garibaldi, XIV Giugno e sulla piazza Mazzini. Ci sarà la pista di pattinaggio sul ghiaccio e spazio
animazione associazioni allestiti in piazza.
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Corporeno, chiusa via canale
Per interventi di sicurezza idraulica fino al 31 marzo

Corporeno. Proseguono gli interventi per la
sicurezza idraulica del territorio centese. E
proprio nel progetto complessivo rientrano i
lavori di ripresa frane e di realizzazione di
presidi di sponda del Canale di Cento, eseguiti
attraverso infissione di pali e posa di sasso
per conto del Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara. Per consentire la loro realizzazione in
piena sicurezza è stato disposto da oggi,
lunedì 30 gennaio, fino al termine delle opere
p rev i s to  pe r   i l   31  marzo  p ross imo ,  a
Corporeno in via Canale, nel tratto compreso
tra via Armellini e via Fontana, un divieto di
circolazione stradale a tutti i veicoli, ai pedoni
e ai ciclisti.
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Provincia

Po in secca, allarme siccità a Ferrara  VIDEO
Dopo due mesi senza precipitazioni il livello del grande fiume si abbassa sempre di più.

Preoccupazioni e timori anche in agricoltura,
dove le piante di grano iniziano ad ingiallire. L'
ultimo bollettino regionale Arpae della siccità,
relativo allo scorso mese di dicembre, rilevava
che le piogge erano state inferiori alla norma
di  c i rca  l '  80% del le at tese c l imat iche.
Soprat tut to sul le province occidental i ,
particolarmente piacentino e parmense,dove il
mese di dicembre è stato  i l   terzo mese
consecutivo, con conseguenze negative, nella
ricarica idrica dei terreni e delle falde. Tutti
dati che si ritrovano nei livelli idrometrici del
f i ume  Po   che   a  Pon te l agoscu ro ,   ne l
pomer iggio d i  oggi ,  segnava un 5,47.
Insomma senza pioggia il livello del grande
fiume si abbassa, rivelando paesaggi tipici
delle grandi secche estive. Già lo scorso anno,
la siccità del mese di gennaio, era stata la
decima più importante dal 1923. Poi febbraio
portò le piogge e la situazione migliorò. Le
previsioni quest' anno dicono pioggia già nei
prossimi giorni. Una situazione quella della
siccità che si aggrava anche per la pochissima
neve caduta in montagna, perché se non
cambia la situazione meteorologica, quest'
anno non si potrà contare sullo scioglimento
delle nevi d' alta quota. Anche gli agricoltori
iniziano a preoccuparsi. In qualche caso è
possibile vedere già l' ingiallirsi della pianta del grano, unica in piena attività in questo periodo. E se non
arriva la pioggia i timori aumenteranno. Perché se da un lato il gelo di queste settimane ha fatto bene
alle colture, aiutando a far pulizia di funghi ed insetti, dall' altro il rischio è che manchi acqua per le
irrigazioni visto che al momento non c' è nemmeno ricarica degli invasi giacché manca neve in
montagna.
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